

# EL ALCÁZAR

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

EDICION DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. — TOLEDO — Teléfonos 1458 y 1398

Año II

Martes 28 de Diciembre de 1937

Núm. 449

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo

En Teruel continuó la guarnición su defensa, habiendo rechazado los fuertes ataques del enemigo. Los atacantes han sido sorprendidos por la Aviación Nacional, que actuó brillantemente, ocasionando al enemigo una verdadera carnicería. Las tropas han continuado su labor de acoso a los rojos, que les han obligado a retroceder con grandes pérdidas.

Salamanca, 27 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

## La Aviación sorprende a los atacantes de Teruel y les causa gran mortandad

### Continúa el acoso de nuestras tropas a los marxistas que retroceden con gran número de bajas

(Información especial para EL ALCÁZAR, del frente de Teruel, por Fernando ORS).—He estado oyendo la conversación que sostenía el jefe de la guarnición de Teruel con uno de los generales que manda las Divisiones que operan para liberar la ciudad del asedio de los rojos. Los comunistas han vuelto a atacarlos anoche y esta madrugada con todo lujo de elementos, pero con el mismo resultado que en horas anteriores, porque el asedio de las marxistas a la población mártir y heroica, es de los más feroces que se han conocido. Afortunadamente, los sitiados no carecen de municiones ni de viveres, porque precisamente se habían almacenado en la ciudad los suficientes para mantener un largo asedio; como el mando rojo ya intentó en repetidas ocasiones el aislamiento de la misma, por si eso volvía a suceder, el general Muñoz Castellanos tuvo la precaución de estar precavido contra esa posibilidad y ordenó el aprovisionamiento de manera que si llegaba el momento actual, se estuviese en condiciones de atender la situación que se creara.

El jefe marxista que dirige el asalto de la población turolense, convencido de que se acerca el momento de que el cerco tenga que ser levantado, dirigió ayer una exaltada alocución a sus fuerzas, en la que terminaba diciendo, que horas después podía comunicar al gobierno de la República que la resistencia de la ciudad había sido vencida y aplastados todos los que se oponían a su entrega; señalaba que los defensores eran un número reducido comparado con las unidades que les atacaban, y al mismo tiempo se encontraban en inferioridad de elementos a los que ellos empleaban. Después de esa arenga se dió orden de que los batallones se volvieran a lanzar al asalto; en las afueras de la ciudad las baterías hacían un fuego incesante para que impresionara a la población; los tanques rusos, situados estratégicamente, empleaban sus cañones y las ametralladoras contra los terrados de las casas y barrían las entradas de las calles, con el fin de limpiarlas, para que nadie se pudiera oponer a la avalancha que se iba a lanzar contra la misma. Desplegados en guerrilla, protegidos por los carros y ametralladoras, y con una verdadera siembra de bombas de mano y las conocidas por lanzaminas, se intentaron cercar las unidades contra las posiciones, en las que se hacen fuertes los defensores de Teruel. Pero, después de una batalla que duró varias horas, se hubieron de retirar sin conseguir dominar el valor de los que les imponían una nueva y sangrienta derrota.

El ejército rojo se está desangrando a las puertas de Teruel, porque el número de bajas que lleva sufridas es incalculable y no se podrá conocer hasta que tengamos referencias más concretas.

El jefe de las fuerzas de Teruel, que transmitía la situación de los que tan bravamente se defienden, manifestaba que no había perdido ninguno de sus reductos; que tanto

los soldados como los paisanos, estaban más enardecidos que nunca, y, como ayer, terminaba su conferencia con la promesa de que resistirían la terrible presión roja hasta que nuestros soldados obligaran a levantar el cerco, que se mantenía a la misma distancia de días anteriores.

Se han pretendido tomar algunas casas de los arrabales, pero cada una de ellas constituye un verdadero fortín, que se defiende con uñas y dientes.

Hoy, en este frente, mejoró bastante el tiempo, lo que dió ocasión a que nuestros pilotos pudieran intervenir, sin que la aviación enemiga hiciera nada para impedirlo. Más de cincuenta trimotores, protegidos por varias escuadrillas de caza, han bombardeado sin descanso la línea fortificada y las posiciones cubiertas del enemigo en San Blas y Rubiales. Toneladas de metralla llovían sobre las concentraciones marxistas y todo su campo defensivo. Todos los antiaéreos enemigos lanzaron miles de proyectiles contra la nube móvil que formaban nuestros aparatos, maltratando violentísimamente a las unidades rojas acampadas mientras las antinaves, ocultaban a los aparatos, envueltos constantemente en aquel copioso derroche de confeti. Nuestros pilotos, insensibles al acoso que sufrían, repasaban sin descanso las líneas rojas, en las que han debido causar una terrible carnicería, porque los cazas regaban con sus ametralladoras a escasa altura, y los aparatos de bombardeo descendieron también a cuanto la prudencia les aconsejaba, para que sus depósitos explosivos quedasen bien situados. Los pilotos, con los que tuve ocasión de hablar, me decían que a simple vista habían comprobado el efecto de sus descargas, porque vieron saltar las trincheras que estaban cuajadas de milicianos y luego a éstos correr alocadamente para protegerse en donde podían y librarse de los mortíferos efectos de las bombas de gran potencia. Cada vez que intentaban rehacerse y concentrarse, los cazas se encargaban de impedirlo con ráfagas de hierro, que todo lo inundaban. La presión de nuestros pilotos ha durado varias horas y ha resultado un espectáculo impresionante.

Nos recordaba los días en que se sangraba el cinturón de Bilbao. Las bombas de ciento cincuenta y doscientos cincuenta kilos, se descendían de los trimotores para levantar fantásticas fuentes en las posiciones rojas, que quedaban materialmente deshechas. La manobra de los trimotores y los cazas era seguida de enorme emoción en nuestras líneas, en las que salían vivas entusiastas saludando a los aviadores, con los gorros que salían por el aire, por el desprecio con que trataban a las baterías antiaéreas y por el arrojito con que caían sobre las fuerzas rojas, para hacerles sentir la audacia de nuestra hombría y el poder de nuestros elementos.

Los aparatos, en fila india en cadena, se soltaban unos de otros para picar vertiginosamente sobre los

## La guarnición continúa rechazando los ataques del enemigo

objetivos enemigos, que sólo huyendo cuando se trataba de hombres, se podrían librar del asedio a que nuestros pilotos los sometían. Como los aviadores descubrieron una completa masa de carne, se cernían sobre ella y no cesaban de abatirla hasta que la sombra desaparecía o quedaba desparramada por los suelos. Como quiera que las fuerzas rojas están extendidas sobre un escaso perímetro, la Aviación ha podido deshincharse sin error.

Los gallegos asaltaron anoche unas trincheras rojas inmediatas a Cerrogordo y trituraron un batallón rojo, que no pudo librarse de la acometida de aquellos bravos muchachos, que celebraron la Nochebuena cantando aires de la tierra en los reductos rojos, que hubo de desalojar de cadáveres. Los mariscos en pie sobre los parapetos, arrojaban toda su fina y mordaz ironía contra los pocos milicianos que pudieron salvarse, y les dedicaban villancicos alusivos a la sorpresa que habían recibido. Esta mañana, al hacer una descubierta, se vió que había montones de víctimas inmediatas a la posición conquistada. Hoy también tuvieron fuertes choques en el ala izquierda, en donde el enemigo fué expulsado de dos importantes cotas que el Mando estimó necesario dominar.

El enemigo quiso detener la violenta acometida de los nuestros, pero éstos, sin hacer caso de las ametralladoras rojas, que inútilmente pretendían dominar el avance, consiguieron llegar sobre aquellas posiciones, que quedaron en nuestro poder. Los marxistas contraatacaron, pero se vieron obligados a desistir después de dejar en nuestro poder mayor número de bajas que las que sufrieron al ser asaltados. Entre los prisioneros figuran algunos oficiales.

Esta mañana y esta tarde hubieron fuertes choques, tanto en el ala derecha como en el ala izquierda, pues nuestras fuerzas tenían la orden de rectificar y profundizar sus posiciones en vanguardia, y no cesaron hasta que lo consiguieron. Nuestras baterías han tomado también la ofensiva contra el campo enemigo que queda, sembrado de profundos pozos; el fuego de nuestros artilleros ha sido violentísimo durante todo el día; puede decirse que nuestra ofensiva empieza en estos momentos a manifestarse.

Todo el cordón fronterizo queda señalado por efectos de las explosiones, que van de la llanura hasta los torreones naturales, desde los cuales vigilaban las avanzadas rojas. El estampido de los cañonazos no cesa un segundo y el crepitar de las ametralladoras. Al enemigo no se le consiente que despegue del terreno, y cada vez que lo intenta, es para que precipitadamente vuelva sobre sus pasos, al mismo tiempo que junto a las alambradas queda siempre inmóvil algún rezagado. Los ataques rojos decrecen en intensidad. Desde luego la iniciativa la han pedido y se ven obligados a maniobrar según nuestras conveniencias o imposiciones.

## El Generalísimo inauguró ayer la Exposición anteproyecto de Guernica

Burgos, 27.—Esta tarde el Generalísimo inauguró la Exposición del anteproyecto para la reconstrucción de Guernica, organizada por los Servicios técnicos de Falange Española Tradicionalista. Le acompañaron en este acto, representando a dicha organización, el señor Serrano Suñer y otras personalidades.

Consta la Exposición de treinta y ocho grandes planos, fotografías y una magnífica maqueta.

La maqueta es la de una gran ciudad y muestra perfectamente el modelo de lo que será Guernica cuando esté reconstruida.

Las casas no tienen patio, pero sí jardines abiertos al exterior, y la ciudad proyectada cuenta con Centro sindical de Labradores y todos los servicios completos de una población.

Acompañan a los modelos un programa con fórmulas económicas y bases administrativas para el gobierno municipal de la ciudad.

## El Generalísimo indulta con motivo de las Pascuas a 25 reos de muerte

ENTRE LOS INDULTADOS HAY VARIOS DE TOLEDO Y TALAVERA

Salamanca, 27.—Con motivo de la festividad religiosa y tradicional de Navidad, el Generalísimo, dando una prueba más de su magnanimidad, ha conmutado veinticinco penas de muerte.

Los indultos afectan a veinticinco reos condenados por los Tribunales de Santoña, Santander, Bilbao, Mieres, Oviedo, Gijón, Salamanca, Granada, Córdoba, Valladolid, Talavera de la Reina, Toledo, Segovia, Marruecos y otros puntos.

Entre los indultados figura una rusa hecha prisionera en Marruecos, un polaco y tres argelinos. Todos ellos fueron condenados por saqueos, sabotajes y daños; pero ninguno había sido acusado de crimen.

## Hablando en la Ciudad Universitaria con nuestros hermanos marroquíes

### Perfil del día

*El golpe de efecto que el Gobierno rojo pretendía en el Extranjero con el episodio de Teruel le está resultando un contraproducente. La impresión que la ofensiva roja hubiera podido causar en sus primeros empujes ha cedido por completo ante la emoción vivísima que suscita la heroica resistencia de la guarnición de aquella plaza y el brío valeroso de las tropas que acuden en su auxilio. Esto, que tiene rango de gesta histórica y un incodificable empaque español, es lo que ahora interesa al mundo con un interés emotivo y acucioso. Como en el caso del Alcázar de Toledo, la opinión universal está pendiente del de Teruel, porque lo que más impresiona de nuestra guerra a las gentes del Extranjero no son los movimientos tácticos más o menos amplios y geniales, sino esos hechos anecdóticos que son descolantes dramas humanos y altos exponentes del estoicismo y la bravura de la raza hispánica.*

*¿Cuánto podrá resistir la guarnición de Teruel? ¿Llegarán a tiempo de salvarla las fuerzas libertadoras? De estas preguntas inquietantes está prendida la atención internacional, asombrada de este nuevo caso de heroísmo de los soldados nacionales. Pero la admiración del Extranjero por el temple insuperable de nuestro Ejército subirá de punto cuando el trance tenga un victorioso desenlace. Y Teruel, como antes decimos, será del todo un contraproducente para los rojos, porque con él proporcionarán un nuevo y brillante éxito a los nacionales ante el mundo, cuando pretendían, precisamente lo contrario.*

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Madrid, especial para EL ALCÁZAR).—Hacia algunos días que yo le veía al anochecer contemplando el cielo, como si quisiese descubrir algo más allá de las nubes. Luego, durante la noche, su mirada seguía clavada en la altura en actitud inmóvil, como la de un loco. ¿Qué le ocurriría a aquel hombre? ¿Nadie se había fijado en él? Era del batallón de Regulares de Ceuta. Unas finas barbas grises daban una sombra imprecisa a su cara angulosa. Y se pasaba las horas de la noche con la mirada prendida del cielo, como si esperase asistir a un fenómeno único que fuese a producirse allí—en el aquel cent de negruras—y cuya proximidad de aparición él solo conociese.

Un día me acerqué al alférez de Regulares que mandaba aquella sección. Un muchacho de mirada infantil, que parecía no haber concluido el bachillerato, y que, sin embargo, tenía en la bocamanga izquierda tres angulos en oro de tres heridas gloriosas. Y le pregunté:

—¿Usted ha visto ese marroquí?

—Sí.

—¿Sabe usted lo que hace?

—Está esperando la luna nueva.

—¿La luna nueva? Y me fué imposible recatar mi asombro y mi admiración. ¿Qué quería decir aquello? Y me explicaron: La luna nueva anunciaba a las tropas marroquíes de la Ciudad Universitaria, el comienzo del Ramadán.

Un marroquí me tradujo para explicarme lo que esto significaba, unos versículos de su "Libro Sagrado".

—¿Pero qué significa Ramadán?

—Ramadán—me contesta el musulmán con una sonrisa inteligente—quiere decir "calor abrasador".

## Entidades de Suecia piden a su Gobierno que se relacione con la España de Franco

Estocolmo, 27.—Organizaciones importantes de la economía sueca se han dirigido al ministro de Negocios Extranjeros pidiéndole que se entablen negociaciones económicas con la España del Generalísimo Franco, porque sólo de este modo podrán normalizarse las relaciones de Suecia con el mercado español.

El gobernador civil envió a la Junta de Donativos de Valladolid 90.434 pesetas de la suscripción toledana para el Aguinaldo del Soldado.

Se inauguró brillantemente el Cine Imperlo de los Fiechas, con asistencia de la banda de Falange.

Cesó en el mando de la Comandancia de la Guardia civil, por pasar a la reserva, el teniente coronel señor Osuna.

El Generalísimo visitó el frente del Guadarrama, siendo aclamado por las tropas, a las que obsequió.

El enemigo intentó un avance en el frente de Teruel, siendo rechazado con gran energía. Le fueron inutilizados cinco tanques, y en un sólo batallón sufrió 300 bajas.

Continuó el avance victorioso de nuestras tropas en el frente de Córdoba que en los días anteriores realizaron un avance de 60 kilómetros.

En la provincia de Málaga un intento enemigo sobre un pueblecito dominado por nuestras fuerzas fué rechazado enérgicamente, dejando en nuestro campo más de 40 muertos, además de otros muchos que quedaron sin enterrar.

Regresó de Roma el eminentísimo cardenal Gomá, al que el Santo Padre regaló una bireta, en sustitución de la que le fué robada en Toledo. Toda la Prensa italiana publicó las manifestaciones del primado respecto de España.

En unas declaraciones hechas a un periódico francés, Cambó se manifestó a favor de la España nacional, diciendo que el Gobierno rojo no es ni siquiera constitucional, puesto que no consiguió la mayoría en las elecciones.

Alemania formuló una enérgica reclamación respecto al barco alemán apresado por los rojos en el Cantábrico.

En Chile el cabecilla socialista Grober, jefe del Frente Popular de aquel país, fué objeto de un atentado, resultando lleso.

El Comité de No Intervención aprobó la propuesta del delegado francés sobre el control de los puertos españoles.

Con la liberación del mariscal Chiang Kai Chek, terminaron las hostilidades en China.

Una gran epidemia de gripe se extendió por todo Nuevo York. Todos los hospitales se hallaban llenos, registrándose numerosas defunciones.

**Vivas protestas de la oposición francesa por la apertura de un crédito de sesenta y tres millones en favor de los rojos españoles**

Varsovia, 27.—Desde hace algunos días se hallan hospedados en el histórico Colegio de España de esta ciudad, algunos oficiales mutilados del Ejército del general Franco, los cuales se hallan sometidos a las oportunas curas en el famoso Instituto Ortopédico Rizzoli.

La presencia en esta ciudad de los valientes oficiales españoles ha dado lugar a repetidas manifestaciones de camaradería durante las visitas que han efectuado los ilustres huéspedes.

**Joaquín del Cuvillo**  
CONSIGNATARIO DE BUQUES  
José del Toro, 6  
CADIZ

**Almacén de Coloniales**  
de  
**MARIO TORAN**  
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7.  
T O L E D O  
Legumbres, galletas, conservas es  
escabeche, harinas y mantecas.

# CONCURSOS DE "A B C," Los premios Mariano de Cavia y Luca de Tena

Cinco mil pesetas para un trabajo firmado y otras cinco mil para uno anónimo

Nuestro querido colega «A B C», publica lo siguiente:

### El premio Mariano de Cavia

Las condiciones de adjudicación de este premio son las mismas del año anterior, excluyendo los trabajos anónimos, como ya se hizo saber al anunciar la creación del premio Luca de Tena, destinado a los trabajos sin firma. He aquí las bases:

Primera. Pueden aspirar al premio Mariano de Cavia de 1937 los artículos, crónicas y demás originales publicados con firma o pseudónimo habitual desde 1.º de enero al 31 de diciembre de dicho año en idioma español, por autores españoles y en periódicos de cualquiera localidad española.

Segunda. Los trabajos, uno o dos por firma, se enviarán al director de «A B C», de Sevilla, desde el día 1.º hasta el 15 de enero de 1938, recortados y pegados en hojas de papel tamaño comercial (27 centímetros de largo por 21 de ancho) y

acompañados de otra hoja en que conste el domicilio del autor y el título y fecha del periódico en que hayan aparecido.

Tercera. Dentro del más breve plazo posible procederá al examen y calificación de los trabajos remitidos un Jurado, compuesto de personalidades autorizadas, cuyos nombres no se harán públicos hasta después de la emisión del fallo.

Según la idea que ha presidido a esta fundación, el Jurado debe adjudicar el premio con cuidadosa preferencia al mejor trabajo periodístico, al que acredite las condiciones del buen escritor de periódico: perfección literaria, alta mentalidad y arraigada cultura, juntamente con la facilidad y prontitud de redacción que suelen acusar la índole y el momento del asunto. Sólo a falta de trabajo periodístico interesante y perfecto, cuya elaboración improvisada realiza la calidad, se adjudicará el premio al mejor de los otros originales presentados.

Cuarta. El premio de 5.000 pesetas, no será dividido en ningún

caso, ni el concurso podrá declararse desierto.

Quinta. Como requisito de la concesión del premio, el periódico «A B C» exige y se reserva el derecho de reproducir el trabajo premiado. El autor a quien se adjudicase el premio justificará debidamente su personalidad si el director de «A B C» lo considera necesario. Si el premio se adjudicase a un autor fallecido, el director de «A B C» entregará las 5.000 pesetas libremente, sin intervención alguna judicial, a las personas de la familia interesada a quienes considere con mejor derecho.

### El premio Luca de Tena

Primera. Pueden aspirar al premio Luca de Tena de 1937 los trabajos periodísticos de todo género publicados sin firma ni pseudónimo desde el 1 de enero al 31 de diciembre de dicho año, en idioma español y en periódicos de cualquiera localidad española.

Segunda. Los trabajos—uno o dos por autor—se enviarán al director de «A B C», de Sevilla, desde el día 1 hasta el 15 de enero de 1938, recortados y pegados en hojas de papel tamaño comercial (27 centímetros de largo por 21 de ancho). A la cabeza de cada plego se escribirá un lema, que será el mismo para el envío de uno que de dos originales. Bajo sobre cerrado, con el mismo lema del plego o plegos correspondientes, se enviará otra hoja con el nombre y apellido del autor, su domicilio y el título y fecha del periódico en que los trabajos hayan aparecido.

Tercera. Dentro del más breve plazo posible procederá al examen y calificación de los trabajos remitidos un Jurado, compuesto de personalidades autorizadas, cuyos nombres no se

harán públicos hasta después de la emisión del fallo.

El Jurado debe adjudicar el premio a la información o artículo que sobresalga por sus condiciones de interés, novedad, amenidad y estilo y por la reonancia que haya logrado.

Cuarta. El premio, de 5.000 pesetas, no será dividido en ningún caso ni el concurso podrá declararse desierto.

Quinta. Como requisito de la concesión del premio, el periódico «A B C» exige y se reserva el derecho de reproducir el trabajo premiado. El autor a quien se adjudicase el premio justificará debidamente su personalidad si el director de «A B C» lo considera necesario. Si el premio se adjudicase a un autor fallecido, el director de «A B C» entregará las 5.000 pesetas libremente, sin intervención alguna judicial, a las personas de la familia interesada a quienes considere con mejor derecho.

**GRANJA FLORIDA**  
LA CASA DE LAS MERIENDAS  
Desayunos desde las siete y media  
Chocolate, Leche y Café  
Casa en fiambres y cervezas  
Comercio, número 12.—TOLEDO

Gran surtido en artículos de confección para  
**SEÑORAS, CABALLEROS Y NIÑOS**  
**GENEROSO RIVAS**  
Comercio, 3 y 4.—TOLEDO

**Casa Díaz**  
La mejor en fiambres  
TOLEDO

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo

del día 26 (Domingo)

Continúa la heroica resistencia de nuestras tropas en la ciudad de Teruel.

El enemigo ha sufrido grandísimo quebranto en sus ataques a nuestras posiciones, mientras nuestras tropas continúan su progresión.

Fueron derribados dos aviones rojos que cayeron en nuestro campo.

# AYUNTAMIENTO DE TOLEDO

RELACION de cantidades en metálico y especie recaudadas en este Excmo. Ayuntamiento, del 16 al 24 del actual, para la Suscripción Nacional "Pro Aguinaldo del Combatiente"

### LISTA SUPLETORIA

Saldo anterior, entregado al excelentísimo señor gobernador civil, 47.542,10 pesetas.

Compañía General de Cemento y Portland «Asland», de Villaluenga, 2.500 pesetas; doña Justa García, 2; don Segundo Echevarría, 50; don Eusebio Peces Fernández, 200; don Antonio Gómez de las Heras, 25; doña Domitila Hipólito Calleja, 15; don Juan Montero Diezma, 50; don Celedonio Avila, 2.

Sindicato Católico, 50 pesetas; doña Estrella Ramírez, 25; niños Escuela de Puerta Llana, 42,55; una sirvienta, 5; don José Alarcón, 25; doña Dorotea e hija, 25; don Ramón Carrobes, 15; don Crescencio Herrero Olmos, 2,50; don Emiliano Sacristán, 75; obreros del puente Calvin, 62,75.

Practicante Hospital del Rey, 10 pesetas; don Atanasio Lorente, 25; doña María Muñoz, 5; don Balbino Aranda, 5; don Santiago Martín, 10; don Rufo Dorado Hernández (alférez Guardia civil), 25.

Puesto de la Guardia civil de Escalona, integrado por: Teniente, don Gregorio Arbizu, 25 pesetas; cabo, don Fausto Santos, 15, y guardias, don Enrique Solías, 5; don Miguel Prado, 5; don José Hernando, 5; don Leovigildo Díez, 5; don Baldomero Mérida, 5; don Ismael Gineás, 5, y don Honorio Pérez, 5; total, 75.

Don Florentino Ramírez González, 10 pesetas; Religiosas Ursulinas, 25; doña María Heredero, 10; doña Asunción Heredero, 5; doña Magdalena Esteban Muñoz, 2,50; don Angel Esteban Muñoz, 2,50; don Luis Manso, 100; doña Cándida Díez-María, 2; don Fermín López Bailesteros, 5; don Pedro Braojos Galán, 5.

Don Lucio Sánchez García, 25 pesetas; don Pedro Gómez Alameda, 5; doña Julia Rojas (viuda de Niefo), 50; don Pablo Sanz Marín, 50; don Saturnino Cuartero, 25; doña Vicenta Blanco, 10; un evadido, 3; don Isidoro Benítez Lancha, 5; don Daniel Camuñas, 10; don Pablo Salvador González, 6; niños Antonio Calvo, Florentino Calvo y Amella Calvo, 6.

Don Mariano Plaza, 10 pesetas; don Federico Vázquez, 25; don Tomás Moreno, 5; don Julio García del Río, 10; don Sebastián Rodríguez, 50; don Andrés Miegó, 5; don Ramón Blázquez, 5; doña Justa Marín, 5; don Daniel Moragón, 25; don Martín Aguado, 25; don Magdalena Aguado, 10; don Gabino Peña, 5; don Julián Torrejón, 5.

Don Hilgino Segovia, 5 pesetas; don Enrique Cid, 5; don Mariano Isaac, 5; don Lorenzo del Río, 5; don Tomás Muñoz, 5; don Angel Aguado, 5; don Jerónimo Gálvez, 5; don Juan García, 5; don Emilio Brajos, 5; don Pedro Marín, 5; don Resaltito Aguado, 5.

Don Modesto Pérez, 5 pesetas; don Eduardo Sánchez, 5; don Marcelino Soriano, 5; don Eleuterio Torres, 5; don Ildefonso Burgos, 5; don Marcelino López, 5; don Castro Marín, 5; don Antonio Marín, 5; don Dionisio Espinosa, 5; don Eu-

genio Martín, 5; don Cándido Szrano, 5; don Doroteo López, 5; don Alejandro Hernández, 5; don Ruperto Marín, 5.

Talleres de Espoletas de la Fábrica Nacional de Toledo, 1.388,70 pesetas; don Juan Antonio Meneses, 25; Padres Jesuitas, 145,75; doña Teresa García, 10; doña Flora Marín, 10; don Eugenio Chala, 10; doña Teodora Domínguez, 5; don Mariano Sánchez Marín, 10; don Julián de Roa Gutiérrez, 15.

Don Mauricio Azaña, 10 pesetas; doña Juana García Ricas, 5; doña Braulia López, 3; don Anastasio Marín del Cerro, 5; don Jacinto Bravo (de Recas), 5; doña Felicia García (de Recas), 5; doña Isabel Garrido, 5; don Enrique Garrido, 5; Sección Grupo de Zapadores de Falange Española Tradicionalista de las Jons de Segovia, 45; don Félix Garrido, 5.

Don Ventura Alonso Miján, 3 pesetas; doña Pilar García Ramírez, 50; don Martín Hormigos (de Torrijos), 15; don Eduardo Gineás (de Puente del Arzobispo), 100; don Gumersín do Cruz (de Husmanes), 15; don Julián Marín (de Becalona), 20; Comandante Puesto Guardia civil de Carpio de Tajo, 15; don Alfredo Weber, 15; don Agustín Marín, 5; don Cipriano Gómez, 15; don Marcial Gómez, 10.

Doña Magdalena Morán, 50 pesetas; doña Margarita Azaña, 5; don Pablo González Herradón, 20; don Emilio Anta Monterrabio, 10; don Francisco Marín Giron, 10; doña María Sánchez Pradas, 10; don Bonifacio Gómez Nieto, 10; don Ramón Pajares Blázquez, 5; doña Gerarda Gómez, 5; don Teodoro López, 2; don Eloy García Blázquez, 10.

Alumnos del Colegio de Hermanos Maristas, 81,30 pesetas; producto de una velada infantil de niños y niñas de Lucillos, 307,25; don Mariano Garrido, 25; don Aniceto García Hernández, 5; don Jacinto Gómez Vilaseca, 10; séptimo grupo de la Fábrica Nacional de Armas, 277; don Eugenio Galán, 5; don Narciso Oliva, 15.

Don Víctor García Díez, 2 pesetas; doña Eufemia Muñoz, 6; doña Rosario Aguacil, 5; don Segundo Sánchez, de Iglesias, 25,55; doña Dolores Luengo, de Calera, 25; don Severiano G. Bermejo, 25; don Federico Sánchez, de Valmojado, 100; doña Casta García, 25; doña Julia Fernández, 2; en memoria de un mártir, 5.

Don Julián Lorente, 5 pesetas; don Gregorio Villanueva, 5; puesto de la Guardia civil de Yuncos, 66; don Rafael Fernández, 25; don Nazario Patiño, 50; don Florentino Domínguez, 25; doña Juliana Gutiérrez, 10; doña Sagrario Domínguez, 5; doña Carmen Domínguez, 5; don Eusebio Domínguez, 5; doña Francisca Domínguez, 5.

Laboratorio de la Fábrica Nacional de Toledo, 42 pesetas; don José Luis Benito, 5; don Feliciano Benito, 5; doña Cipriana del Prado, de Burgos, 5.

Total general, 55.350,45 pesetas.

### Donativos en especie

Don Mariano Sánchez Gabriel, un pavo; don Ricardo Sánchez Lumbrales, dos cajas de coñac, marca González Byass.

Toledo, 24 de diciembre de 1937, Segundo Año Trienal.

EXTRANJERO

# Inglaterra, a la expectativa en el Extremo Oriente

## Pierre Cot muestra su desfachatez hasta en el presupuesto

### Doscientos millones de francos, transferidos de una partida a otra

### Los rojos disponen de diez millones en oro depositado en París

París, 27.—El ministro del Aire, Pierre Cot, tuvo que defenderse ayer ante la Comisión de Hacienda de la Cámara, de los reproches que le fueron hechos por haber transferido la suma de doscientos millones de francos, destinada a la construcción de hidroaviones, a otro capítulo del presupuesto de su departamento, donde había efectuado gastos superiores a la cantidad fijada.

El ministro tuvo que reconocer el hecho, achacándolo a un error de contabilidad.

Al ser discutido por la Comisión de Hacienda un crédito de sesenta y tres millones de francos destinado a subvenciones para los refugiados españoles, un miembro de la Comisión hizo observar que eran más bien los dirigentes rojos los que debían atender a las necesidades de sus partidarios refugiados en Francia, para lo cual disponían, además, de abundantes fondos, entre ellos una cantidad de diez millones oro depositado en un establecimiento de París.

### La reapertura de la Exposición

París, 27.—En la Cámara ha comenzado a discutirse el proyecto sobre la reapertura de la Exposición durante el año de 1938.

También se ha reunido la Delegación de Izquierdas.

### La condena del coronel La Roque

París, 27.—El jefe del Partido Social Francés, coronel La Roque, refiriéndose en el «Peil journal» a la condena dictada contra él —3.000 francos de multa por la reconstrucción de una Liga disuelta—, declaró que esa resolución del Tribunal no puede considerarse como una disolución del mencionado partido.

El coronel agrega que presentará recurso de casación contra la sentencia, y declara que no puede admitirse que se prohíba a dos millones de franceses hacer uso de sus derechos políticos afiliándose a un Partido cuyos jefes han sido elegidos libremente.

## No se reforzará por ahora la escuadra del Pacífico

### La ciudad de Sin Tao, evacuada en masa

Londres, 27.—Por la mañana y por la tarde se ha reunido el Consejo de ministros, siendo éstas sus últimas reuniones antes de las vacaciones de Nochebuena, ya que no volverá a haber Consejo hasta fines de enero.

La reunión de la mañana duró dos horas. En la segunda se trató principalmente sobre la situación en Extremo Oriente, creada, sobre todo, por el incidente provocado por haberse negado los japoneses a devolver a los chinos la administración de las Aduanas.

Igualmente se trató de las operaciones en los alrededores de Cantón.

Se ha estimado que si existe una amenaza de los intereses británicos, por el momento no es de carácter tal que aconseje la adopción de medidas de protección exageradas; es decir, que si se reforzase ahora la escuadra del Extremo Oriente sería en detrimento de la seguridad de Europa.

De todos modos, la situación no es tal que obligue al desplazamiento de un lujo grande de fuerzas, que podría ser causa de incidentes de máxima gravedad.

Sin embargo, el jefe del Gobierno, M. Chamberlain, ha tomado el encargo de estudiar la situación de cer-

ca, y como los principales ministros permanecerán en Londres, sin salir de esta capital para celebrar las fiestas de Pascua, si las circunstancias lo exigiesen podría reunirse rápidamente el consejo de ministros y tomar las resoluciones pertinentes.—(Hache).

### El movimiento naval nipón, vigilado

Londres, 27.—El diputado Fischer preguntó esta tarde en la Cámara de los Comunes si se podía dar alguna información sobre el movimiento de buques japoneses en aguas chinas.

El lord del Almirantazgo contestó que podía asegurar que el movimiento naval nipón es objeto de una estrecha vigilancia, careciendo de más detalles.

Dicho lord se negó a responder a la pregunta sobre si los buques británicos que existen en Extremo Oriente son suficientes para hacer frente a las contingencias que puedan sobrevenir.—(Hache).

### El mariscal Inglés del Aire al Oriente

Londres, 27.—El mariscal del Ejército del Aire saldrá mañana para realizar una inspección a las bases del Imperio británico.

El viaje durará tres meses y durante él visitará las bases aéreas de Egipto, India, Singapur y Hong Kong.—(Hache).

### Nuevos incidentes en Wuhu

Shanghai, 27.—Noticias llegadas a esta capital dan cuenta de que se

han registrado varios incidentes en la región de Wuhu.

Unos soldados japoneses hicieron arriar la bandera americana de un barco perteneciente al hospital de dicho punto. Otro grupo de nipones ordenó que se arriase la bandera del mismo hospital, y en vista de que se negaban a ello, penetraron a la fuerza y la arriaron.—(Hache).

### La ciudad de Sin Tao, evacuada

Shanghai, 27.—Las tropas japonesas que avanzan hacia Hankou se han apoderado de Kang Chang, punto estratégico de gran importancia.

La población civil de Sin Tao está evacuando en masa la ciudad y se dirige hacia el interior.

Los almacenes están desiertos y el aprovisionamiento es casi imposible.—(Hache).

### Embarque de treinta mil soldados japoneses

Shanghai, 27.—Treinta mil soldados japoneses han salido en veinte transportes durante estos tres últimos días.

Se dirigen a Chang Tung y a la China del Sur.—(Hache).

**APERITIVO**  
**MONJA-QUINA**  
**JEREZ**

Café y Restaurant **Pedraza**  
Todo confort

Prado, 11.—Valera de la Reina

## En Japón, 371 "leaders,, rojos detenidos

### Se ha decretado la supresión del partido proletario. Los Consejos de obreros y campesinos disueltos. El jefe marxista, detenido

### Querían constituir un Frente Popular

Tokio, 27.—Oficialmente se declara hoy que el mismo día —hoy hace ocho— en que el nuevo ministro del Interior, almirante Suetaga, tomó posesión de su cargo, ordenó la supresión del «Partido Proletario del Japón» y la disolución de los Sindicatos afiliados a dicha agrupación en dieciocho provincias.

La Policía, al amanecer del 15 del corriente mes, procedió a la detención de 371 miembros de dichas agrupaciones, entre ellos dos diputados, cuatro profesores universitarios y numerosos concejales. Ciento ocho de las citadas detenciones se llevaron a efecto en Tokio.

El director de Seguridad entre-

gó personalmente al señor Kanju Kato, presidente del Partido Proletario y de la Unión de Consejos de Obreros y Campesinos, la orden de disolución de tales asociaciones. El señor Kato quedó igualmente detenido, pues a pesar de ser diputado, la inmunidad no le alcanzaba durante la suspensión de sesiones de la Dieta.

La Policía ha recogido periódicos y artículos de miembros o asociaciones disueltos y los autores y editores han quedado también encarcelados.

Las autoridades acusan a las suprimidas asociaciones de haber propagado con falsedad que las clases dominantes del Japón preparan el advenimiento de una dictadura fascista, y de que, a instigación del «Komintern», hacen propaganda derrotista contra la guerra, en lugar de secundar al Gobierno.

Dichas Asociaciones venían preparando el terreno para constituir en el Japón un «Frente Popular», partiendo de la hipótesis de la impopularidad de la guerra y de dificultades económicas, sociales y políticas en el país.

Igualmente preparaban una convulsión contra la guerra y la implantación a favor del movimiento revolucionario proyectado de un Gobierno que cambiaría el régimen vigente y aboliría todo género de propiedad privada.

### El mensaje transmitido por el cardenal Verdier

Berlin, 27.—La Prensa alemana reproduce hoy el mensaje de Navidad publicado por el Papa y comunicado al pueblo francés por el cardenal Verdier.

El mensaje asegura a los socialistas que la Iglesia está dispuesta a tenderles la mano en cuanto ellos estén dispuestos a comprender sinceramente las razones católicas y a respetar la religión, los sentimientos y las obras del catolicismo.

El periódico «Angriff» entiende que el documento papal constituye una contestación del Pontífice a los esfuerzos que desde hace algún tiempo hacen los comunistas franceses para ganar la confianza de los católicos del país.

El «Berliner Tageblatt» escribe, por su parte, que no obstante la buena voluntad que quiere testimoniar el Santo Padre, no podrá llegarse a un acuerdo con los cómplices de los autores de saqueos de Iglesias, matanzas de sacerdotes y demás crímenes sobradamente conocidos.

### FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Bar y Restaurant **NUEVO METRO**

FRANCISCO MORALEDA  
Servicio especial para Banquetes y Cenas  
Plaza del Generalísimo Franco - Valera de la Reina

### Una pluma eléctrica que escribe sobre acero

Turín, 27.—Entre las novedades expuestas en la «Exposición de la mecánica» ha despertado especial atención una pluma eléctrica, con la que es posible grabar el acero, y con preferencia cuanto más duro y templado sea, aun en aquellos casos en que los buriles y punzones no tendrían eficacia, o bien cuando la naturaleza del trozo objeto del trabajo sufre deformaciones ante la presión del instrumento.

El aparato consiste en un transformador especial conectado con una plancha metálica sobre la cual se sitúa el objeto que debe grabarse, y mediante un estilite metálico con la punta de platino que se halla situada al otro extremo del circuito. Cerrando éste, esto es, haciendo correr la punta sobre la superficie que debe grabarse, se produce un corto circuito localizado, dada la conductibilidad mínima eléctrica del acero, y con elevadísima temperatura en el punto de contacto, en donde queda el material marcado profusamente con la punta plateada con una negra señal, como si fuera de tinta. La escritura puede regularse más o menos gruesa o delgada.

### NOTA INTERNACIONAL

En Alemania «se ha tomado nota sin reserva alguna», como dice la «Correspondencia diplomática alemana», tanto del desarrollo como del resultado de las conversaciones anglo-francesas de Londres. Ciertamente, a juicio alemán, se tiene la impresión de que se está todavía en los comienzos, pero no se dejan de considerar en Berlín, teniendo en cuenta las experiencias del pasado, que hoy los problemas que deben madurar en beneficio de la paz y de la mutua comprensión, se reconocen con más tranquilidad y claridad en «el círculo de las potencias responsables de Versalles». En este sentido se consideró también en Berlín la visita de lord Halifax y más aún es causa de satisfacción que en la víspera del viaje del ministro de Relaciones Exteriores, Delbos, los gobernantes franceses hayan recogido directamente las informaciones suplementarias sacadas de Alemania por el colega del primer Chamberlain. En Berlín se recalca, por cierto, que la explicación del punto de vista alemán no tuvo nada de sensacional ni de nuevo, sino que fué sólo como un complemento, indicando la clara posición de la política pacifista alemana, expuesta personalmente por Adolf Hitler en sus manifestaciones públicas.

La política pacifista alemana sigue el principio de que las cuestiones en litigio debieran ser solucionadas «directamente y en sí mismas».

En Alemania «se ha tomado nota sin reserva alguna», como dice la «Correspondencia diplomática alemana», tanto del desarrollo como del resultado de las conversaciones anglo-francesas de Londres.

Ciertamente, a juicio alemán, se tiene la impresión de que se está todavía en los comienzos, pero no se dejan de considerar en Berlín, teniendo en cuenta las experiencias del pasado, que hoy los problemas que deben madurar en beneficio de la paz y de la mutua comprensión, se reconocen con más tranquilidad y claridad en «el círculo de las potencias responsables de Versalles».

En este sentido se consideró también en Berlín la visita de lord Halifax y más aún es causa de satisfacción que en la víspera del viaje del ministro de Relaciones Exteriores, Delbos, los gobernantes franceses hayan recogido directamente las informaciones suplementarias sacadas de Alemania por el colega del primer Chamberlain.

Pidan:

**Amontillado "EL 68,"**

Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

## El rey de Egipto se mantiene firme en su decisión

### Manifestaciones populares en favor del monarca

El ministro de Hacienda, a punto de ser agredido por el público

Londres, 27.—Las manifestaciones populares de anteayer en El Cairo han puesto en evidencia la crisis política producida por honderas diferencias entre el Gobierno Nahad-bajá y la corona.

Desde que Nahad-bajá, primer ministro y líder del partido wafdistas, firmó un tratado de alianza con Inglaterra, su antigua enemistad con Londres cesó y se convirtió en aliado de la Gran Bretaña, con cuyo apoyo cuenta. Junto a él se agrupa además el partido azul.

Pero el rey no ha tardado en reaccionar: el joven monarca, Faruk, que sólo cuenta 17 años, se ha colocado frente a su primer ministro. Y parece que esta actitud antibritánica procede de la influencia que ejerce sobre el soberano Ali Maher bajá, ex primer ministro.

El embajador británico, sir Miles Lampon, visitó ayer al rey Faruk para aconsejarle moderación, pero tropezó con inflexibles decisiones del rey.

La efervescencia popular en favor del soberano crece y los estudiantes han celebrado ruidosas manifestaciones al grito de «viva el rey!». Los manifestantes trataron de agredir al ministro de Hacienda, al que la Policía hubo de prestar protección.

### Hijos de Domingo Queraltó

Cirugía :: Ortopedia  
::::: Optica ::::::

SEVILLA-MADRID

**LA VIDA EN TOLEDO**

**Falange Española Tradicionalista y de las JONS**

**Organizaciones juveniles**

**Cursillos de formación de mandos :-:**

Programa por el que han de regirse los cursillos para sub instructores (cadetes); jefes de centuria (cadetes y flechas); jefes de falange, grupo y escuadra. Cadetes, flechas y pelayos.

**HORARIO**

Mañana de 10 a 12. Tarde de 3 a 5.

**EDUCACION FISICA.**—Gimnasia sueca, ejercicios de orden, respiratorio, de gran extensión, flexión, torsión, etc.

Dos lecciones teórico prácticas de atletismo (carreras, velocidad, semi fondo, fondo, saltos longitud, altura, un lanzamiento).

Un juego práctico colectivo con explicaciones teóricas.

**EDUCACION MILITAR.**—Generalidades: Conocimiento de las jerarquías del Ejército, Marina y Falange. Voces y medios auxiliares de mando.

—Toques de corneta.—Deberes de un inferior para con los superiores.—Presentación a superiores.—Deberes de un superior para con los inferiores.

Saludos y honores.—Servicios.—Transmisiones (Semafora).—Canciones e Himnos.—Marchas y organización de Campamentos.—Instrucción militar sin armas.—Idem con armas.

—Instrucción de escuadra, Pelotón, Falange y centuria.

**DOCTRINA NACIONAL SINDICALISTA.**— José Antonio.— Los 26 puntos.— Juramento de Falange.— Los 12 puntos del flecha.— Consigna de la juventud.

Resumen de la historia de la Falange.— Significación del «Presente» a nuestros caídos.— Disciplina.— Banderas.— Camaradería.— Jerarquía.— Obediencia y Consignas.— (Una, Grande Libre Patria, Pan, Justicia).

**SANIDAD.**— Tema 1.º Higiene colectiva e individual.— Conducta ante un presunto enfermo.

Tema 2.º Qué debe hacerse ante una herida. Qué ante una fractura. Qué ante una quemadura. Cómo se cohibe una hemorragia.

Tema 3.º Insoledación. Congelación. Modo de evitarlo. Intoxicación. Picaduras de animales ponzoñosos. Conducta ante un presunto ahogado. Lesiones por la electricidad.

Tema 4.º Botiquín de urgencia, cura individual.— Forma de ser utilizados.

Comunicamos a nuestros flechas, cadetes y pelayos que el día primero, tendremos la Comunion general en la Santa Iglesia Catedral Primada a las ocho de la mañana. Deberán presentarse en el cuartel, quince minutos antes de las ocho para acudir en formación a la misa de Comunion.

El cursillo para formación de jefes dará principio el 30 de diciembre a las diez y media de la mañana en el cuartel.

Por el Imperio hacia Dios.— ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

Toledo, 27 diciembre 1937.— Segundo Año Triunfal.

El delegado de milicias, Francisco García.

**Pérdida**

de una cartera conteniendo dinero y documentos y de un reloj «Longines».— Se gratificará a la persona que lo devuelva. Rezoñ, Cuartel Voluntarios Batallón 161.

**Gobierno Civil de la Provincia de Toledo**

**Junta Provincial de Precios**

Relación de precios para la venta al detall acordados por la misma en sesión celebrada el día 18 del actual, que regirán con carácter obligatorio y provisional en esta capital y en todos los pueblos de esta provincia y de la de Madrid a ella agregados, a partir de esta fecha:

**Confiterías.**— Se aplicarán los precios señalados para Coloniales y Ultramarinos, en sesión celebrada el día 4 del actual.

**Carbonerías.**— Carbón vegetal, 0,25 kilo; cisco vegetal, 0,20; cisco vegetal (saco de brezo), 8,00; picón, 0,20; carbón mineral «Antracita», 0,20 kilo.

**Lecherías.**— Leche de vacas, 0,70 pesetas litro; idem, 0,35 1/2 litro; idem 0,20 1/4 litro; idem, vaso de café con leche, 0,40 vaso.

**Restaurantes.**— Sopa, 0,50 ración; merluza frita, 1,25; idem con tomate, 1,50 id.; ternera en salsa, 1,50, id.; chuletas de cerdo al natural, 1,75 id.; id. con tomate, 2,00 id.; solomillo al natural, 1,50 id.; id. con tomate, 1,75 id.; bisté con tomate, 1,50 id.; id. al natural, 1,25; callos a la madrileña, 0,75 id.; judías a la Bretona, 0,60; estofado o guisado, 0,75 id.; frutas, 0,40 id.; queso, 0,60 id.; membrillo, 0,60 id.; ensalada, 0,40 id.; libreta, 0,40; panecillo, 0,15; vinos, botella grande, 0,80; idem, botella pequeña, 0,40. Licores: coñac Gorzálvez Byass y Domecq, 0,40 copa; Cezalla, 0,25 id., anís de marca, 0,30 idem.

**Carnecerías.**— Ternera, solomillo, 7 pesetas kilo; vaca, solomillo primera, 7,00; aguja elegida, 4,50; brazuelo segunda, 3,75; costillar, sin hueso, tercera, 3,00.

**Cordero.** chuletas, 4 pesetas kilo; pierna, 3,50; paletilla, 2,80; pecho y falda, 2,25. Oveja, chuletas, 3,30; pesetas kilo; pierna, 2,80; paletilla, 2,50; collada, 2,25. Cerdo. lomo, 5 pesetas kilo; solomillo 6; jamón, 4,50; paletilla, 4,50; magro, 4,50; costillas 3,50; espinezo, 3; cabeza, 2; pie 3; lardos, 3.

**Zapatería.**— Sandalias color calca, clavadas número 34,38 11 pesetas par; idem idem número 39,43, 13; idem color y negro piso suela 35,37 16,50; botas paño suizas P/S, 34,39, 10,75, idem idem, 40,43 11,75; zapato yanca, color y negro, 38,43, 20,75; idem Buxcalf negro, 38,43, 33; idem idem color 38,43, 29; idem color y negro medio tacón, 34,37, 20; botín becerro piso llanta, 38,44, 28,75; bota Buxcalf piso goma cosido gudler, 38,44, 32,50; medias suelas y cerco caballero, 9; idem corrientes, 6; idem zapato señora, 4,50; correajes cuero avellana (finales), 18 pesetas uno; correajes cuero F. E. (corriente, 7,25; Trenchillas algodón para caballero, 0,20 par; idem cordón redondo, 0,25.

Los restantes artículos que tengén para la venta y que no se reseñan en esta relación, no podrán ser recargados en cantidad superior a un 20 por 100.

Para que el público coadyuve a la

labor emprendida por esta Junta se expondrá con grandes caracteres de letra en los escaparates de todo comercio el siguiente aviso:

*Exige siempre factura de venta al estímas que esta casa te cobra más de lo justo y denuncia el caso inmediatamente a la Junta Provincial de Precios (Secretaría del Gobierno Civil).*

Los señores Alcaldes darán a esta relación de precios la máxima publicidad, obligarán a los comerciantes a tenerla expuesta a la vista del público en un lugar bien visible del establecimiento, y un ejemplar lo remitirán inmediatamente a los Jefes de las Lladadas destacadas en el pueblo, siendo los responsables personalmente de cuantas infracciones se cometan y no corrigan con todo rigor.

Toledo 27 de diciembre de 1937.— El Año Triunfal.— El gobernador civil, Silvano Cirujano.

**Ayuntamiento**

Los asuntos que se han de tratar en la sesión ordinaria que ha de celebrarse por la Excm. Comisión Municipal Permanente, mañana a las dieciocho horas y media, son los siguientes:

**ORDEN DEL DIA**

- 1.º Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior.
  - 2.º Decreto de la Alcaldía proponiendo el nombramiento interinamente, de capellán de la Corporación.
  - 3.º Moción de la Secretaría dando cuenta de la Orden del Gobierno General del Estado, sobre horas de trabajo de los funcionarios.
  - 4.º Instancias de varios vecinos solicitando licencia para realizar obras.
  - 5.º Distribución de fondos para el próximo mes.
  - 6.º Relación de facturas que presenta intervención.
  - 7.º Extracto de acuerdos del mes anterior.
  - 8.º Correspondencia.
- Toledo diciembre 1937.— Segundo Año Triunfal.

**ESPECTACULOS**

TEATRO ROJAS.— Hoy a las 6 en punto.

**Ya somos tres Los campesinos y**

**Fin de fiesta**

por Olvido Rodríguez, Lola Puchol y los señores Gabarri y Cornejo

CINE IMPERIO.— Hoy, a las 4 y 6,30.

**Hembra**

por Ruf Chaterton

CINE MODERNO.— Hoy, a las 4. y 6,30.

**No seas celosa**

por Carmen Boni

**Vigila el espionaje enemigo y denuncia a los traidores**

**EL ALCAZAR**  
diario del frente

**Las jornadas en Rojas**

Dos «vedettes» que se encuentran a sí mismas...

Las «vedettes» de la compañía de Lino Rodríguez, camufladas circunstancialmente de tiple de zarzuela para actuar en un género que no les es propio y encajar en un forzado repertorio que por lo general es muy anterior a su misma existencia física, aparecieron por fin anoche, con gran contento del público, en un magnífico fin de fiesta.

Olvido Rodríguez... Lola Puchol... ¿Quién os hubiera dicho, cuando años atrás resplandecías entre talcos y plumas de fastuosas revistas en los mejores escenarios del Madrid en paz, que un día en frentes de guerra, casi a la vera de las trincheras, habíais de representar «Los chicos de la escuela», o «Los zan golotinos», o «Chateau Margaux»... Pero la guerra todo lo ha trastornado, y el teatro, naturalmente, no había de ser una excepción. Ventaja para vosotras, porque os quita años hasta dejaros en mantillas... Por lo común, la guerra avieja con sus azares y sus sobresaltos. Ya veis si, en medio de todo, no resultáis beneficiadas, aunque no sea tanto como en aquellas venturosas noches de beneficio en los teatros madrileños.



LOLITA PUCHOL

Sin embargo, estas «estrellas», amortiguadas por la guerra, tienen ocasión de vez en vez de reaparecer con su peculiar y deslumbrante brillo. El milagro lo hacen directores tan veteranos y expertos como Lino Rodríguez, hábiles cocineros de teatro que, en una admirable adaptación a las circunstancias y a sus dificultades de orden escénico, saben componer con los elementos de que disponen apropiadas mixturas y servir al público menús tan variados como apetitosos. Tal el caso de anoche.

La cosa fué que, al terminar la interpretación de «Los claveles», en la que una vez más destacó como número de primer orden el dueto cómico entre Paco Bernal y Olvido Rodríguez, ésta y Lola Puchol salieron con atuendo personal de revista a hacer unas exhibiciones de su maravilloso artificio. Y que por unos momentos, y como en estampas iluminadas que diese recordatorios de una época teatral muy cercana en el tiempo pero muy lejana en este ambiente de guerra que vela densamente las visiones gratas para sólo destacar las impresiones dramáticas, pareció revivir de un modo fugitivo en el vetusto Rojas la escena moderna y jocunda del Reina Victoria del Colisevm o del Pavón. ¡Qué prodigiosa bailarina la Puchol! ¡Qué grácil y desenvuelta Olvido Rodríguez, como bailarina y como canzonetista! Amas, maravillosas de tipo y de salero. Y muy discretas, hay que reconocerlo. Sin embargo, ¡armaron un alboroto en el patio y en las alturas!... Era que, «extraviadas en las zarzuelas, se habían encontrado a sí mismas como «vedettes» y habían también devuelto al público a tiempos de paz y de alegría... Que es el estimable servicio que hacen estos excelentes artistas en la retaguardia y en los frentes, trabajando también a su modo, y no sin peligro, por la España nacional.

El domingo: «El entierro de la sardina» y «El nido del principal».

El pasado domingo pudo en escena la Compañía Apolo, que con tantas simpatías cuenta en Toledo. «El entierro de la sardina» y «El nido del principal», dos sainetes de ambiente madrileño que, como tales, están llenos de casticismo y salinímites. El primero, como el título indica, trata de la conocida «Fiesta de la sardina», en el Madrid del

compuesto el reparto de la obra «El nido del principal» se desarrolló también en la Villa del Oso y del Madroño, y los rodostillas del barrio de Lavapiés o Cuatro Caminos—lo mismo da para ser bonita y 900. La gracia que esto significa fué interpretada, como era de esperar, con gran acierto por Lino Rodríguez, Olvido Rodríguez, Paco Bernal y Juana Navas, de los cuales este gracioso—fueron las que hicieron el gasto. En fin, otra gran tarde de la com-

pañía Apolo, que el público aplaudió con gran entusiasmo.

El lunes, «Quien fuera libre» «Los Claveles» y un fin de fiesta

Comienza la velada de esta noche, con el juguete cómico lírico en un acto y en prosa, original de Eduardo Jackson Cortés, música de los maestros Rubio y Espino, «Quien fuera libre» la obra contiene escenas de una situación verdaderamente cómica, en lo que los autores han puesto todo su interés, y que son interpretadas magníficamente por estos artistas veteranos de la zarzuela española.

Olvido Rodríguez, hizo papel de «Currita» con tal salero de madrileña neta que los espectadores, premiaron en más de una ocasión, sus sólidas con grandes ovaciones; es verdaderamente una costurerita ideal; Juana Navas, la actriz de carácter de la compañía Apolo, apuntó anoche otro gran éxito a su larga carrera artística en el papel de «Fe»; Lola Puchol, representó el papel de «Sol», bueno, de Lolita no tenemos mas que decir, que esta muy bien el título de su personaje para ella y que demostró saber llevar a cabo toda clase de cometidos que para la escena se la encomiendan; Lino Rodríguez, en «Paco» y el señor Bernal en «Pepe», estuvieron muy bien encajados, y la rumba que bailaron con Olvidito, dejó grata memoria en la sala.

«Los Claveles», interpretados ya el sábado por esta compañía, fueron puestos anoche en escena otra vez por las constantes peticiones del público que volvió a llenar el Rojas desecado de ver otra vez el popular sainete de Serrano.

El tenor señor Cornejo tuvo que repetir la romanza y el señor Bernal y Olvidito el conocido dueto cómico de «Gorito» y «Jacinta».

Terminó la función de esta noche con un fin de fiesta por Olvido, la señorita Puchol y los señores Gabarri y Cornejo. La señorita Rodríguez interpretó primeramente el tango criollo «Blanca flor», que el público no dejó de aplaudir hasta hacérselo repetir; Lolita bailó una farruca gitana, con la cual demostró ser bailarina de postín y una descendiente de Faraón... por lo menos, por lo menos del Perchel; el señor Gabarri hizo su salida a escena con la «Canción del olvido», fué un gran éxito para este gran barítono, tan aplaudido en los coliseos de España su actuación de anoche; el señor Cornejo, cantó la romanza del tenor de «La Dolorosa», con la cual nos hizo recordar los mejores tenores, al lado de los cuales forma ya aún mejora algunos. Felicitamos efusivamente a los artistas del fin de fiesta.

**El mayor deseo de los que luchan**

es saber que sus hijos y hermanos también tendrán un juguete de los Reyes  
Ayuda a la Cabalgata de la Organización Juvenil

Información general

# Se reúne el Consejo de la Corona en Londres

Trataron de una futura boda entre tres príncipes

Londres, 27.—El domingo por la noche se reunió el Consejo de la Corona, presidido por el rey Jorge y con asistencia de sus hermanos el duque de Gloucester y Kent, conde de Athlone, en presencia de Lord Halifax y el secretario particular del rey.

En el Consejo se trató del próximo enlace matrimonial entre la princesa Federica, hija del duque de Brunswick, y el príncipe Pablo de Grecia.

Para la celebración de este matrimonio, se necesita el consentimiento del rey de la Gran Bretaña, pues la princesa Federica, en su calidad de miembro de la casa de Hannover, es princesa de la Gran Bretaña, (Faro).

### Inauguración del Parlamento indio

Bagdad, 27.—El día 24 fué inaugurado el nuevo Parlamento, del que forman parte 115 diputados: uno por cada 20 000 habitantes.

### M. Churchill, próximo ministro de Aire, Inglés

Londres, 27.—«Sunday Express» dice que Churchill, ha sido invitado por M. Chamberlain, para que tome parte en el Gobierno a partir de primero de año como ministro del Aire.

M. Churchill ha aceptado la invitación.—(Faro).

### Las fuerzas británicas combaten en Palestina contra bandas de terroristas

Palestina, 27.—Continúa el combate entablado desde hace cuatro días, entre fuerzas británicas y una banda armada de terroristas.

El número total de muertos entre estos últimos, se eleva a 45.

Han sido cortadas las líneas telefónicas en varios lugares de Palestina.—(Faro).

## El Gobierno francés, preocupado por la huelga de transportes

Paris 27.—El jefe del Gobierno ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Trabajo para tratar de buscar una solución a los conflictos sociales que perturban la vida política y económica de Francia.

Especialmente preocupa al Gobierno la huelga de transportes. Hoy los patronos, con el auxilio de camiones militares de abastecimientos, tratan de hacer los repartos de viveres; pero tuvieron que desistir de realizar estos servicios ante la actitud amenazante de los huelguistas.

### La campaña de parte de la Prensa francesa contra el pueblo alemán

Paris, 27.—El «Journal» protesta con energía de la campaña que viene realizando parte de la Prensa francesa contra el pueblo alemán, considerando contraproducente para los intereses de Francia.

### La Asociación de la Prensa de París rechaza una propuesta para ingresar en la C. S. T.

Paris, 27.—La Asociación de periodistas ha votado la propuesta de adhesión a la Confederación General del Trabajo. Fué rechazado por 861 votos contra 361.

## DENTISTA

A. Gómez de las Heras

Dentaduras fijas y móviles.—Empastes y extracciones con anestesia. Belén, 10 — Toledo

## Sección Femenina del S. E. U.

Para asuntos de la mayor urgencia se cita a las afiliadas que a continuación se expresan, para que se presenten mañana de once a doce, en nuestro local, plaza de los Postes, 5.

Dolores Moreno del Cerro, Carmen Berrocoso Leno, Odette Núñez Sánchez, Carmen Gómez Manzanilla, Gregoria Barba Ruiz, Concepción Berzosa Rodríguez, Carmen Huidobro Bárcena, Maruja López Aguado, Carmen Agudo Rodríguez, Carmen López Peña, Asunción Díaz Prestel, Aurita Rodríguez González y Mercedes Sanz Ruano.

La delegada provincial del S. E. U.

## PRIMERA MISA

En el día de ayer, celebró por vez primera el santo sacrificio de la misa el religioso dominico Fray Ramón González Mesas. Apadrinaron al misacantano sus hermanos María y Benjamín. Como padrino de capa actuó el padre Clemente Fernández y ayudaron al nuevo celebrante los padres, Arturo Sánchez y un agustino. La capilla del convento de Madre de Dios, estaba hermosamente adornada, el coro de las religiosas dominicas interpretó la misa de «Pío X».

El acto se celebró dentro de la más íntima familiaridad. Por la tarde tuvo lugar una piadosa función eucarística a la que asistieron numerosos fieles.

Un apostolado fecundo es nuestro mayor voto para el nuevo religioso al que de veras felicitamos.

Lea usted

## EL ALCÁZAR

## Los rojos preparan a sus secuaces para el desencanto de Teruel

Las contradicciones manifiestas de «La Vanguardia» barcelonesa

Enredados los rojos en las mentiras que les dictan de consuno la vileza y la impotencia, no pueden dar un paso sin caer en las mayores incongruencias; pero no vamos a hablar ahora de las contradicciones en que incurren a propósito de su falsa tema de Teruel, sino del efecto de desconocimiento que produce en su público y de la reacción que no pueden por menos de señalar algunos de sus periódicos, advertidos, en parte al menos, de que la política de la mentira tiene evidentemente sus quiebras, no ya porque descalfifica al que engaña, sino porque diquea al engañado y lo pone en guardia contra toda nueva imposición.

«La Vanguardia» de Barcelona por lo pronto se da cuenta en su editorial del día 24 del corriente de «las fluctuaciones del ánimo público» aludiendo correctamente a «un ligero velo teñido de desánimos que hemos creído advertir sobre nuestros conciudadanos». Añade: este apagón, esta merma, este desfallecimiento viene a cuento de que la reconquista de Teruel no es un paseo militar, un desfile triunfal sino una batalla dura, enconada, sangrienta... ¡Ah vamos! Cuando la mentira no prospera hay que dejarla un poco al lado. Por lo que «La Vanguardia» sigue diciendo: «desgraciados antecedentes habían llevado al espíritu de de muchos españoles la idea de que la guerra es una pugna que tiene una primera fase difícil pero vencida está lo demás es para decirlo llanamente caer y cantar.

Es preciso que rectifique este error. Si ha habido en nuestra guerra por circunstancias desventuradas pascos militares y desfiles triunfales han corrido siempre a nuestra cuenta por fortuna.

Pero bien está que ellos por su parte renuncien a tenerlos. Y respirando por la herida abierta de sus derrotas y de nuestros heroísmos una vez más potenciado en el sublimado caso de Teruel, dice el editorialis-

## La Juventud Femenina celebra su Retiro mensual

El domingo, con asistencia de gran número de afiliados, celebró la Juventud Femenina de Acción Católica su Retiro mensual.

Tuvo lugar en la iglesia de San Pedro Martir.

Empezó con una Misa de Comunión, seguido de las pláticas propias de todo Retiro, expuesto por su Conciliario don Francisco Vidal sobre el tema de los días que vivimos el recuerdo del nacimiento del niño Dios en Belén, y terminó, después de ser expuesto su divina Majestad, depositando el ósculo humano en el presepeño divino.

## El Aspirantado de la Juventud Masculina celebra el acto de su «aguinaldo»

El domingo a las siete de la tarde, celebró el Aspirantado de Acción Católica, en su domicilio social, un acto íntimo, sencillo y simpático.

Este consistió en el obsequio que hicieron a los aspirantes, su con-

## Chico para el comercio se necesita.—Casa Jesús Echevarría, Comercio, 38

Mancisidor y Compañía, S. L. Fabricación de calzados y alpargatas. AZCOITIA (GUIPUZCOA)

## LABRADOR

EL BANCO ESPAÑOL DE CREDITO en sus Sucursales de Talavera de la Reina, Torrijos e Illescas, te paga tu trigo el mismo día de realizar los contratos con la Junta comarcal del Servicio Nacional del Trigo, evitándote así un viaje a otra localidad.

CAMAS preciosas con sommier de hierro Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderno) - TOLEDO PALOMINO

PAPELERIA - IMPRENTA OBJETOS DE ESCRITORIO IMPRESOS RODRIGUEZ COMERCIO, 18 TOLEDO

Cafiaspirina Contra todos los dolores

## Actos de Acción Católica

El conserje e instructor, de un pequeño aguinaldo.

Pobre, como pobre, en el sentido material, es la organización, pero rico, en cuanto, como cristianos y como aspirantes de Acción Católica, saben solemnizar todas sus cosas en Cristo.

Después del rezo del santo Rosario, que cotidianamente lo hacen en su Capilla, y de cantar unos villancicos ante el Nacimiento instalado en su Centro, fueron reuniéndose en el salón de actos gran número de aspirantes.

Allí se veía al pequeño secretario, que, sobre la mesa, despacha todos los días los asuntos propios de la organización; a los jefes de secciones, de la misma edad, que contestan cartas y atienden solícitamente cuantas demandas les hacen los combatientes, y especialmente los jóvenes de Acción Católica, los mayores, que como tales pelean en los campos de batalla, edificando la España católica e Imperial, y defienden en las trincheras las fronteras del Nuevo Estado.

A los diminutos aspirantes que diariamente visitan a los jóvenes de Acción Católica de otras Diócesis, que se encuentran en los hospitales de nuestra ciudad, llevándoles el cariño de la Organización, libros y periódicos.

En fin, a todos los aspirantes que una vez a la semana y todas las semanas una vez, asisten a los Circulos de Estudios que les forman y a actos de Piedad, que les templea.

El conserje, pásales la bandeja de golosinas, del instructor que les renarria unas copas de vino español.

Los aspirantes supieron responder a este obsequio, cantando el himno de la asociación y dando vivas a España y a su Caudillo.

## Ayer falleció en Roma el embajador de Polonia cerca de la Santa Sede

Roma, 27.—El embajador de Polonia cerca de la Santa Sede, ha fallecido a las 18 horas de ayer.—(Stéfani).

## El duque de Aosta llega a Addis Abeba

Addis Abeba.—El duque de Aosta, nuevo virrey de Etiopía, llegó a esta ciudad, en avión, tripulado por él mismo, acompañado por una escuadrilla de caza.

Fué saludado a su llegada por varias salvas de cañón y a los acordes del himno nacional.—(Faro).

## El Duce tiene desde ayer un nuevo nieto

Roma, 27.—Esta mañana, la señora de Vittorio Mussolini, ha dado felizmente a luz un niño, a quien se le impondrá el nombre de Guido. La madre como el recién nacido, gozan de buena salud.

El Duce recibió la noticia con viva alegría.—(Stéfani).

## Lo colonia gallega tributa un homenaje a Eugenio Montes

Buenos Aires, 27.—La colonia gallega en Buenos Aires ha tributado un grandioso homenaje a Eugenio Montes. Dos mil comensales vitorearon al Generalísimo y aclamaron con entusiasmo a España y al Ejército libertador. Al acto se asociaron numerosísimos argentinos.

¡Labrador! Nunca has estado tan seguro de poder vender bien tu trigo. Siembra más, que España te lo compra.

Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región

# EL SOLDADO CIEGO

POR

NUESTRO REDACTOR CID LENO

Visitaba días pasados uno de los hospitales de nuestra retaguardia. Bascaba al amigo recién operado y desconociendo la situación de su echo marchaba de cama en cama, deteniéndome de vez en cuando para charlar con los heridos y fumar, con el que podía hacerlo, el clásico pitillo, perfumado o colofón de toda parrafada española.

No encontré al buscado y cuando al regreso de mi viaje al dolor, cruzaba el patio, tropecé con un soldado. Cubrían sus ojos una blanca venda y marchaba veclante, con la mediana seguridad de los ciegos por los paralelos que conocen. No necesitaba mi ayuda, pero le cogí suavemente del brazo y marché con él hacia uno de los extremos de la galería, donde me dijo quería sentarse.

Allí conversamos. El silencio del retiro sólo era quebrado por nuestras palabras que caían en él como adormecidas, temerosas de destruirlo. Por ello habíamos con largas pausas. Mi interlocutor, erguido la cabeza, parecía mirar al fondo de la infinita negrura de su noche. Había blaba despecto; su voz, de timbre suave, sonaba resignada y triste. No tenía preocupaciones materiales. Sabía que nada le habría de faltar, «sólo esta maldita oscuridad...» La palabra *ceguera* debía quemarle los labios y no la pronunció; también yo me cuidé de hacerlo.

Me contó su desventura. Una mañana clara de junio, el enemigo empezó a hostilizar nuestras posiciones con fuego de cañón; también sonaba la fusilería. Mi amigo, el soldado ciego, se entretenía con delectación en describirme el paisaje último que vio. El cielo era azul lechoso, casi blanco; por bajo de él, la llanura verde con manchas pajizas, él estaba en una de las aspilleras del parapeto; explotó cerca una granada y percibió una claridad magnífica, esmaltada de rojos mil veces más vivos que los del hierro candente. Después, nada; perdió el conocimiento, y cuando se recobró tenía ante sí la oscuridad larga de su ceguera.

«Ahora—me dijo—sé que tengo el suelo seguro, pero además quiero trabajar, ¿sabes?; es muy triste estar siempre mirando enfrente cuando allí no hay más que un asombro. Antes era labrador y tiraba unas huebras derechas, muy derechas, pero ya no podré hacerlo. Aprenderé a tejer mimbres; es un oficio bonito, ¿verdad? y además no necesita uno mirar; todo se hace con las manos.»

Le animé de todo corazón y al despedirme, le di un abrazo. Aún habló más mi amigo el soldado ciego. En el abrazo, sus manos tropezaron con la insignia que llevo al pecho; pasó los dedos por el relieve y me preguntó: «¿Eres de Ametralladoras? Bonita arma; cuando vos otros empezáis a dar fuerte al gatillo, parece que los fusiles se alegran y tiran más de prisa. El mío se volvió loco y disparaba sin darse cuenta.»

Nos separamos; me alejé pensando que allí estaba una vida a la que la guerra había desviado de su primitiva trayectoria, pero a la que no había podido romper. Conservaba ilusiones que, basadas en la realidad, no podían fallarle. Razonaba además con la seguridad del hombre que da a la vida el valor de algo inconservable. Sólo pronunció una vez la palabra «Dios», pero bastó para que yo le considerara digno de todo honor, pero no de lástima, ya que nunca es lastimoso el estado del verdadero creyente.

He vuelto a encontrarme con mi

amigo, el soldado ciego. Paseaba yo bajo los porches provincianos, a cuestas con mis pensamientos, cuando le vi avanzar en dirección contraria a la mía. Llevaba el uniforme recién lavado y la venda de los ojos, más blanca que la misma nieve. A su lado, guiándole, una muchachita rubia, menuda, con los ojos color de almendra. Conversaban animadamente; les interrumpí con el saludo e inmediatamente mi amigo me reconoció.

«Es mi novia—me dijo—ya se había enterado de que estaba herido, pero no ha podido venir antes. Ahora nos vamos a casar, me ayudará a tejer mimbres.»

Paseamos los tres. El ciego habla blaba y sonreía. La muchachita rubia me dijo que pronto no tendría nece-

sidad de venda. Al día siguiente, se la pondríamos estrecha para que no le tapara la frente.

Conversamos mucho; de todo. Mis acompañantes eran felices y la presencia de un intruso no les coartaba las palabras. Yo me olvidé de mis cavilaciones para pensar en lo que ante mí tenía. Y la figura menuda de la muchachita rubia, se iba engrandeciendo. Era el símbolo de la mujer española, dulce, resignada y fiel que siente hondo y fuerte. Puntal de la raza; concreción en un punto denominada religiosidad, del ideal de los varones españoles, enormes en proyectos y faltos siempre de resolución para ejecutar. Por ello descubrimos América y por ella nos estamos hoy descubriendo a nosotros mismos.

## Refugio de peregrinos en las vías del Atlántico

El servicio aéreo trasatlántico regular es hoy una realidad que tomamos como cosa dada, sin pensar en las inmensas dificultades que tuvieron que ser vencidas para que los sueños de antaño se vieran coronados con éxito. Fuera de todos los numerosos inventos y mejoramientos técnicos en los aviones mismos, no hay que olvidar los buques pontones que dan a este servicio aéreo trasatlántico la garantía y la seguridad tan necesaria para su desenvolvimiento. Estos aeropuertos flotantes, como, por ejemplo, el «Wesifal», «Schwabensland» y el «Ostmark», se han hecho indispensables para los aviones del servicio regular, sirviéndoles de prácticos que les señalan el camino a seguir en las vastas lejanías solitarias del Océano.

La última construcción en este sentido es el buque pontón «Frieseland», que está dotado de las instalaciones técnicas más recientes y en el cual se juntan las experiencias de largos años de trabajos científicos y de investigación. El «Frieseland» es el más grande de los aeropuertos flotantes que, a diferencia de sus similares «Schwabensland» y «Westfalen» que antes fueron simples buques mercantes, ha sido construido expresamente para servir de enlace a los aviones en alta mar.

Además de talleres de reparación y de los depósitos de combustible, el «Frieseland» está dotado de las últimas instalaciones radio técnicas, por medio de las cuales está siempre en comunicación con los aviones del servicio regular, proporcionándoles todas las noticias que necesitan, sea su posición actual, sea el camino a seguir o sea las condiciones climatológicas. El buque es al mismo tiempo una estación meteorológica en alta mar, una estación radiogoniométrica y naturalmente también una base firme en el océano que presta auxilio a todos los aviones amarrados con averías.

Casi sobra decir que el «Frieseland» dispone de estaciones Telefunken, emisoras y receptoras potentes que le ponen en condiciones de cumplir bien su misión.

Las instalaciones radiofónicas constan de una estación emisora de ondas largas de 3 kilovatios para las longitudes de onda de 600 a

3000 m. y de una estación de ondas cortas de 600 vatios para las longitudes de onda de 15 a 90 m., además consta de una estación emisora de ondas cortas de 150 vatios para las mismas longitudes de onda arriba mencionadas y, por fin, de una estación emisora suplente en caso de que deje de funcionar la instalación principal, que puede ser alimentado por medio de un acumulador independiente.

También la estación receptora está convenientemente equipada, y consta de dos aparatos receptores de ondas largas y cortas para longitudes de onda de 15 a 20 000 metros, de dos aparatos receptores de ondas cortas para longitudes de onda de 15 a 200 metros, de un receptor telefónico de ondas cortas para longitudes de 15 a 100 metros y finalmente de un receptor que tiene una gama de ondas de 100 200 y 400 4.000 metros. Todos estos aparatos son productos de las casas constructoras radiofónicas más importantes de Alemania, en colaboración con la «Lufthansa». Ya el número de los aparatos nos da una idea exacta de la importancia de las instalaciones radiofónicas a bordo del «Frieseland». Además de la máxima precisión y seguridad de los aparatos, éstos han sido instalados de manera que garantizan un manejo fácil y cómodo, lo que posibilita a cada radiotelegrafista el dar y recibir noticias y emisiones desde su mesa con sólo meter dentro la máquina.

Con todas estas instalaciones radiofónicas el «Frieseland» ha llegado a ser un factor importante e insustituible del servicio aéreo trasatlántico. Ahora está estacionado en las Azores cerca de Horta, pero dentro de poco reemplazará al buque pontón «Schwabensland» en Nueva York, y allí, en el puerto Washington, el aeropuerto de amaraje de Nueva York, estará en el punto de llegada de los aviones que vuelan por el Atlántico del Norte, entre Europa y América Septentrional.

PASCASIO TRUJILLO

Berlin.

EL ALCAZAR, diario del frente

ALMACEN DE COLONIALES Y TORREFACCION DE CAFES

«GLORIA» La marca más selecta

Hijos de Matías Carrión Pl y Margall, número 17 TALAVERA DE LA REINA

## Pájaros al sol de invierno

Hacia el medio día, la escalinata de Anaya se puebla de voces agudas y de carreras locas; la vieja catedral se recoge con un ademán la cola bordada de su sombra para que no se la pisoteen los triscadores, y la obscura estatua del obispo Cámara, alza su mano como para arrojar el trigo de ideas claras, sobre el revuelo de los párvulos.

El sol de invierno, tiende la mano libia de sus rayos para acariciar las piedras y los cabellos de oro y la algarabía se arremolina y desparrama por el jardín y las escaleras, pero hay un principito de melena y ojos claros que apoya en el muro su cabeza, con dulzura perezosa y vaga lejanía de pensamientos en aiba.

Es un gracioso príncipe de estampa dorada, a la Carrés, pero ahora se disfrázó con ropas tan humildes, que el abriguito se le desfilca en recuerdos de mejores días, y la sonrisa se le cayó a los pies, y se abre en las puntas de sus viejos zapatos. No le entristece la humildad de su indumento, porque tiene las galas mejores de sus claros ojos, que alumbran caminos desconocidos aún, sino que es seriedad la suya del alma ya con ansias de vuelo, y presa en cárcel reducida.

No puede estar destinada esta cabeza de querubín triste, a inclinarse sobre el trabajo rudo de las manos, sino a inclinarse sobre un ensueño de armonía y grandeza, como ahora, cuando une el oro de las viejas piedras al de sus cabellos nuevos, con una indolencia de frente donde ya pesan las ideas.

Y no nos acongoja, como otras veces, ante visiones iguales, mirar el vaso claro que trasluzca un brillo de espíritu, sin que encuentre espacio ni ocasión sobre los que despa-

rraman su luz; antes, habría muchas arpas como la que canta Bécquer, esperando inútilmente la mano con intención de caricia y melodía a un tiempo. Ahora, todos los caminos estarán abiertos a quienes intenten el esfuerzo de una ascensión hacia alturas escarpadas; y el principio triste, cuando esa luz de sus ojos claros, pretenda cuajarse en copos de belleza o en fuego de creaciones, hallará la mano que lo guíe, y arranque sonoridades al arpa que, en otra ocasión se hubiera empolvado en un desván de olvidos.

España, será el hada madrina de todos los principitos que nacen en pobres pañales; y viene, desde ahora, sobre las humildes cunas, el don de todas las esperanzas; «Tú serás grande porque Dios ha dejado en tu frente el regalo de una corona de luceros». Antes, también dejaba el cielo su jirón de azul claro en el pecho y las almas recién llegadas al mundo, mas se le consumía ese azul con un temblor de llama en el vacío.

Pero el revuelo de voces y saltos me aparta los pensamientos de la cabezita rubia apoyada en un sueño de grandeza, y otra vez se me esparraman sobre el jardín donde recoge su cola bordada la sombra de esta dama de los altos pensamientos. Los arbolillos jóvenes, parecen con intención de unirse al juego de los pequeñuelos, y alzan sus brazos desnudos en un primer paso de pavana, mientras el grave obispo de bronce, sigue con la mano alzada, en signo y promesa de que esta España de la mano tendida, ha de arrojar sus granos de oro, en enseñanza y ayuda, sobre todos los gorriónillos que triscan ahora el sol de invierno.

MARIANO TOMAS

## Alrededor de la guerra española

Por R. SAN SIMON

El orden de capitales no altera la relación; no hay que olvidar que Barcelona ha pasado a ser la capital de la España roja. De Barcelona a París y de París a Moscú la guerra civil de España mueve a diario a todos los destacados y convertidos personajes de la hora a viajar sin tregua. Si hacen falta técnicos en el ejército rojo, si flaquean algunos prestatarios de asistencias, en fin en cuanto surge un pretexto y aparece un motivo ya están desplazados camino de París desde la España roja aquellos que pueden entrar y salir.

Y de París sucede lo propio; en cuanto acude algún rojo de categoría que viene de España lanzando quejas y expellendo lamentos, ya se sabe lo que sucede; se designan unos delegados, y rumbo a Moscú, allí se plantean las problemas, se dibujan las ayudas, se trazan los planes y se redactan las órdenes. De las compras, como está tan lejos Moscú, nada se ha podido averiguar si por fin han conseguido realizarse a crédito o se siguen pagando en oro o cosa que lo produzca. Hay quien afirma en París que de simpatía están en Moscú muy bien en relación con los rojos de España; pero en cuanto a crédito, ni hablar. Y es que sin duda el estado de la economía rusa exige que se hagan las ventas como las prestaciones y las propagandas; esto es, al contado.

Puestos a descubrir si esas idas y venidas podían ofrecer al lector alguna nota de interés, hemos tratado de buscar con atención en los periódicos de Francia los ecos viajeros de Moscú y francamente no hemos podido conocer nada digno; es decir nada digno que se relacione con esos viajes de los rojos españoles, que de otros viajes sí hemos podido transcribir algo que bien vale la pena de enseñar.

A la capital de Francia acaba de regresar una misión del cuerpo médico francés que había puesto especial empeño en conocer el desarrollo de las cuestiones de la medicina en el Paraíso de los Soviets, sin duda para conocer sus progresos y transplantarlos a Francia. El viaje de estudio ha sido largo y concluyente, pero los sabios franceses resulta que vienen del Paraíso absolutamente decepcionados y entristecidos de lo que han podido ver a pesar del «camouflage» así con estas palabras se han expresado ante la prensa de Francia—del camouflage oficial y de la prohibición impuesta a los visitantes extranjeros de circular y visitar nada que no esté incluido en el cuadro o programa oficial de las visitas que de antemano preparan los del Paraíso.

Un cirujano de los más eminentes de París se ha quedado estupefacto al conocer que la práctica de la cirugía se ha funcionalizado (en la zona roja se dice colectivizado) como todas las profesiones y que cada médico sólo puede hacer un número determinado de visitas que de antemano se fija, recibiendo por ellas una suma equivalente a 1.500 francos por mes, sin distinción de grado, ni de valor. Los demás médicos de la misión francesa que quedaron entristecidos e impresionados por la miseria extrema de las habitaciones—nueve metros por familia—lo que obliga a las gentes a vivir fuera de sus habitaciones a pesar de los grandes fríos. Los médicos visitaron unas canteras, obteniendo una visión cruel, pues encontraron centenares de mujeres que se cargaban sobre la espalda grandes sacos de piedras.

Y los médicos franceses volvieron a París aterrados, mientras que de París y Barcelona seguan los viajeros yendo y viniendo por necesidades imperiosas de este trasplante del Paraíso... S. P. E. S.

# COÑACS OSBORNE JEREZ

## Puerto de Santa María

# Los Martes Agrícolas de EL ALCAZAR

## La Agricultura en la España nacional y en la zona roja

Puede darse por finalizado el año de 1937. Año histórico. En cada uno de sus 365 días se ha derramado por nuestro solar patrio la valerosa sangre de nuestros soldados en la lucha contra el marxismo internacional, habiendo logrado derrotarle en Málaga, en La Marañosa, en el Cerro del Agulla, en Cabeza Grande, en Bilbao, en Santander, en Brunete, en Asturias, en Belchite, en Teruel, etc., etc. Donde ellos han querido avanzar, se les ha rechazado; donde nuestro Ejército ha querido avanzar, ha avanzado. Año de glorias para las armas nacionales. Año de engrandecimiento para la España que acaudilla el Generalísimo Franco. Dentro de pocos días no quedará en España ningún rojo, y ¡ay del que queda! y entonces empezará en nuestra Patria una era de tranquilidad, de paz, de sosiego, de la que tan necesitados estamos los españoles.

En el campo ya ha empezado a notarse ese bienestar. Aquellas luchas entre patronos y obreros ya no se conocen. Algún resabido queda todavía, porque no pueden olvidarse tan pronto las enseñanzas que durante un cuarto de siglo les han estado dando los socialistas, a lo que ellos decían el «pueblo»; pero rápidamente, con un ritmo que nadie podía prever, van desapareciendo las actitudes opuestas, gracias al celo de las autoridades, influenciadas por la conducta del Caudillo, ponen en su actuación. Y desde el gobernador civil, hasta el último alcalde y funcionario, todos tienen puesta la vista en la estricta justicia, sin doblegarse ante los intereses de clases. Ingrata es la labor, casi nunca premiada con el aplauso y siempre expuesta a la censura, pero cuando la mirada se tiene puesta en la Patria, pasan desapercibidas estas cosas.

¿Qué pasaba en el campo hace dos años en esta misma época? Los obreros que se decían «parados», se iban al campo a coger aceitunas por su cuenta, es decir a robarlas, o se dedicaban a preparar la huelga, para cuando llegara la recolección. Reuniones casi continuas en la Casa del Pueblo. Si algún patrono pasaba por donde estuviera un grupo de obreros, era objeto de burlas y censuras y si alguno más decidido salía al campo, era para ver cómo los obreros estaban sentados sin dar rendimiento ninguno y a veces tenía que oír el centar provocativo o el insulto soez. Por la noche, los obreros a las puertas de las casas de los patronos exigiendo con amenazas el pago de jornales por trabajos que él no había mandado realizar. Estas y otras muchas cosas que están en la memoria de todos los agricultores, pero que cuesta trabajo recordarlas, han desaparecido.

Hoy el campo es respetado por todo el mundo, sin que nadie quite nada. No se pronuncia la palabra huelga. No existen Casas del Pueblo ni Casas Patronales. Las autoridades velan por los intereses de unos y de otros. El patrono que pasa al lado de los obreros es saludado con cortesía y, quizá, con afecto; las miradas hoscas y los ademanes groseros no se conocen. ¿A qué es debido este cambio? A que ya no hay «dirigentes que achuchan a los obreros contra los patronos. A que los obreros cobran buen jornal y los patronos pueden pagarlos, y sobre todo, a que, lo mismo patronos que obreros, saben que por encima del interés de su bolsillo o de su estómago está el interés de su Patria y el bienestar y la tranquilidad del espíritu que Dios concede a los que en El creen.

El materialismo va perdiendo terreno, y los ideales de Dios, Patria y Caudillo van sustituyéndole. Y por la exaltación de estos ideales, es por lo que los agricultores hicieron, por ahora hace un año, el esfuerzo sublimado—y me refiero principalmente a los agricultores toledanos—de sembrar de trigo todo cuanto pudieron, sin medios económicos para ello, sin tener ni semillas ni aperos, con escasez de brazos y, sobre todo, con el sacrificio tremendo que para muchos representaba el arar en terrenos que todavía conservaban las manchas de sangre de seres queridos asesinados por los criminales rojos.... Pero se vencieron todos los obstáculos de orden sentimental y material—mucho contribuyó a ello la labor realizada por el ingeniero jefe del Servicio Agronómico y sus colaboradores—y la siembra se realizó, aun con la seguridad que tenían todos los agricultores—y aquí el verdadero mérito de su actitud, que conviene se conozca para que se agradezca—de que la cosecha, por las malas condiciones en que se hacía, sería tan pequeña que no cubriría gastos.

Pero no se podía pensar en lucros. España necesitaba trigo y, aunque se perdiera, había que hacer todo lo posible para que no faltara. Y así ha sucedido. El agricultor ha perdido, pero España tiene trigo para su Ejército y para la retaguardia. Este ha sido el «heroísmo» de los agricultores.

¿Qué ha sido de la Agricultura en la zona roja? Los marxistas, dedicados en el otoño del 36 a malgastar las cosechas que se habían encontrado hechas, y a disfrutar con el dinero procedente del robo desatendieron el campo, e hicieron una siembra escasa, que unido al mal año agrícola, y a que en la recolección por falta de dirección y de brazos, se ha perdido parte del fruto, resulta que no tienen trigo más que hasta el próximo mes de febrero y por mucho que lo racionen y restrinjan no tendrán para el mes de marzo. ¿Qué va a ser de los marxistas cuando llegue el día de San José y no tengan pan, no ya sólo para la retaguardia que eso les importa poco que se mueran de hambre, sino tampoco para su Ejército? Y que no piensen en que van a poder importar trigo, porque eso ya lo evitará nuestra Escuadra.

La Agricultura tendrá una importancia grandísima en el papel de esta guerra contra el marxismo cruel.

AGRICULTOR TOLEDANO

### ¡LABRADOR!

Sembrando trigos de ciclo corto puedes aumentar tu ingreso de mañana. El Servicio Nacional del Trigo, te dará la variedad que necesitas a cambio de tu trigo corriente.

### Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército

#### Estación de Abastecimiento de Parla a Pinto

Por la presente, se abre concurso para la adjudicación de pieles y caídos del matadero militar de Pinto, admitiéndose proposiciones hasta las doce horas del día 30 del corriente mes, con arreglo al pliego de condiciones fijado en la tablilla de anuncios de esta Estación.

Pinto, 18 de diciembre de 1937.—II Año Triunfal.

El capitán jefe administrativo,  
Firmado: *Daniel Calero Mujica*

## Los ganados y su selección

Desde el momento en que escribo la frase «selección» surge en mí la idea, o mejor el concepto, de algo que no es lo común, lo ordinario lo que se da o se produce sin esmero ni cuidado. y dicho se está que me refiero por lo tanto, a lo escogido, lo sobresaliente, lo que no se da ni se produce más que a fuerza de cuidados, de inteligencia, de constancia, y esmero.

Nadie ignora que existe una selección Zoológica, que es el medio de que están dotadas las especies animales para perdurar, eligiendo los más aptos, aquellos que cuentan con mayores energías dentro del medio en que viven para propagarse, transmitiendo a la descendencia aquellas condiciones que les dieron la victoria en la lucha por la existencia; la selección zoológica que es a la que me voy a referir por interesar mucho al ganadero y que fijará acentuada atención, consisten en escoger aquellos reproductores animales que manifiestan más pronunciada la aptitud que nos convenga explotar, y para ello he necesitado estudiar algo referente a las leyes Biológicas sin cuyo conocimiento no se consigue nada estable, económico y perdurable.

La necesidad primera que me sale al paso desde el momento que pretendo encaminar estos trabajos en las columnas del Inmortal «El Alcazar», en la sección denominada *Los Martes Agrícolas* es seleccionar, y para lograr algún progreso en este sentido, un factor primero no es recomendable cuál es la *alimentación*.

Y en tanto que esto no sea un hecho es necio pensar en nada que represente el menor avance en la mejora de nuestras razas desgraciadas por el hambre, que viven y se desarrollan con déficit constante en la nutrición; no creo sea necesario ahondar en esta materia para persuadirse de esta verdad irrefragable, porque desde el pobre asno, que arrastra la carga superior a sus agotadas fuerzas, animado por los medios más feroces, y por los malos tratos, hasta la inofensiva oveja que va dejando por los peñados yermos la merma lana que no puede sostener, todos padecen hambre y sed aun tiempo, y de continuo, y por lo tanto, mientras estas escaseces perduren, dichos se está que no hay que pensar en mejoras de ninguna clase, sino en conseguir a fuerza de ayunos, crear una raza de animales degenerados por el hambre.

Este es el ideal perseguido por nuestros ganaderos, buscar la raza más resistente al hambre, y como consecuencia la menos productiva. Tan a la vista está todo esto que el observador más superficial y tan en la entrafia de nuestros ganaderos, que no espero hagan ni un breve comentario de esta verdad innegable.

EMILIANO BOLONIO  
VAZQUEZ

**BORADILLOS DIAZ**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

**José María Sierra**  
ALMACEN DE COLONIALES  
Libertad, 16  
CADIZ

**PESCADERIA de Félix Rodríguez**  
Casa especial en Pescados,  
Mariscos y Escabeches  
COMERCIO, 48 TOLEDO

Pidan:  
**Fino «LA MINA»**,  
Fernández Gao Hermanos.—JEREZ

## El «tío Juan», me dice....

### Sobre el precio de la aceituna

Los labradores en general, no hemos nacido para comerciantes. No sabemos defender nuestro producto. En una palabra: ni somos comerciantes ni debemos serlo. No es nuestra misión. Sin embargo, todo agricultor tiende a vender sus productos al precio más elevado posible, aunque no le lleve a ello una pura especulación mercantil, (puesto que no nacen de ello), sino siempre pensando en una justa relación económica con el coste de producción.

Nuestro fin es sacar de la tierra las materias primas en cantidad y calidad en una superación progresiva, sosteniendo una lucha titánica (hasta ahora) con el marxismo, con sus leyes y sus obreros, con la banca, con la usura y hasta con la naturaleza y sus «elementos», como decía Felipe II de su invencible escuadra. Y es natural que esta eterna batalla que tenía que librar el labrador para desenvolverse, no podía tener la tranquilidad financiera necesaria para poder pensar en vender y obtener el precio más remunerador de sus continuos desvelos.

Por lo expuesto, el pobre labrador se entregaba a discreción, bien al acaparador o bien al Industrial (algunas veces usurero disfrazado), que transforma el producto, y sin más trabajo que pesarle con sus manos limpias, le pagaba la cantidad suficiente que había calculado para mantener su negocio.

Las tasas cuando tienden a elevar el producto, o sea cuando no son propiamente tasas, le favorecen sólo en apariencia, pues siendo su elevación caprichosa o proteccionista, sin tener en cuenta oferta ni demanda; la burla de las mismas es segura desde su nacimiento.

Por eso el decreto del S. N. del Trigo, no sólo eleva y protege el precio del trigo, sino que le dice al labrador Tu trigo debe valer: tanto y en tal sitio te lo compran a ese precio. Tenía que ser nuestro invitado general que conquista España para «todos». Tenía que ser él. Tenía que ser este mesías, este renevo, este brote histórico de nuestra España Imperial, de la sabia del Cid y de Cisneros, el primero que dijera al labrador: tu trigo vale tanto y yo te lo compro; porque yo te lo vendo. Yo te protejo. No sólo te lo digo: Yo te quiero. «Levántate y anda».

Aplicada esta doctrina a la aceituna y recordando lo que pasó el año anterior, resulta que le dijeron al labrador: tienes que dar el jornal de recolección de cinco pesetas como mínimo; tienes que vender la aceituna a dieciséis pesetas cincuenta céntimos los cincuenta kilos como máximo, y al Industrial la tasa del aceite a veinte pesetas arroba. El labrador pagó gustoso lo ordenado. El obrero quedó contento y bien retribuido, mejor que en sus tiempos de odios. El Industrial, pasado un mes, vendió el aceite a más de veinticuatro. Y se quedó como siempre el «cenciento» vendiendo la aceituna a bastante menos de la tasa. ¿Qué medios se pasieron para evitarlo?

Los fabricantes compraron lo que les hizo falta. Como no hubo competencia pagó como quiso. El labrador no podía hacer otra cosa que ofrecerle el fruto que se le merma en peso por días. El fabricante espera tranquilo su presa, cuantos más días pasen mejor. Luego le da un recibo

del peso a precio de tasa y quedamos todos tan.... agradecidos. Por eso de ese fruto tan desgraciado decía mi abuelo: «El que no saque aceite de su aceituna no saca ganancia alguna».

La aceituna no es el trigo que se puede conservar, pero el espíritu del decreto triguero debe aplicarse en lo que sea posible en la defensa del precio de tasa buscando los medios para que ésta se cumpla, y castigando severamente a los infractores.

La tasa, si es que se piensa este año establecerse, debe ser no sólo pensando en el precio del aceite en la actualidad, sino el que pudiera tener atendiendo el consumo; existencias y otros factores, pues sabido es que el Industrial no vende todo el aceite al día siguiente, sino que puede defender su negocio y el agricultor vende una vez sola el fruto. Deben establecerse turnos de compra en las fábricas con el control de las autoridades y si fabrican al cambio, se fije un tipo medio estudiando el rendimiento y fijándole e imponiéndole como las tasas.

En eso tienen la palabra la Cámara Agrícola e Industrial y las autoridades, que con su técnica y buen criterio estudien este problema en pro de una clase que padeció bajo el poder del poncio Azaña, y esperamos nuestra resurrección con una fe ciega en nuestro Generalísimo Franco, para que sus Decretos de elevar al campo tengan la rápida eficacia para que fueron creados.

Y haciendo valer los frutos es como elevaremos al obrero campesino y al pequeño labrador, principales factores para el engrandecimiento del campo.

Por la transcripción,  
FELIX MUNCHARAZ

### ¡LABRADOR!

*Las lluvias te han impedido sembrar todo lo que hubieses querido. Prolonga tu época de sementera adquiriendo trigos de ciclo corto del Servicio Nacional del Trigo.*

### La clientela extranjera de los astilleros navales aumenta continuamente

*Génova, 27.*—Portugal y Noruega han demostrado gran interés hacia los astilleros navales italianos, que se conciben de los mejores de la cuenca del Mediterráneo y que pueden perfectamente parangonarse con los que existen en diversas naciones del Norte de Europa.

En tanto siguen su curso las negociaciones entre diversos astilleros del Tirreno y Adriático y las más importantes Compañías marítimas de Noruega para la posible construcción en Italia de grandes buques tanques y buques de carga a motor, Portugal ha encargado la construcción de un vapor de carga a los Astilleros navales reunidos de Génova, destinado dicho buque para la «Compañía Nacional de Navegación» de Lisboa.

Asimismo se están celebrando negociaciones con diversas naciones de Sud América para otros pedidos y que se confía serán otorgados a los astilleros italianos.

### Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO  
Y DE INCENDIOS, DE ROBO.  
SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

Lima, 27.—El presidente del Perú, general Benavides, ha dado lectura por medio de la radio de un mensaje que dirige a la Nación en el cual expone las normas políticas de su Gobierno.

Dando cuenta de las relaciones internacionales del Perú, el presidente ha dedicado palabras de elogio para la Misión aérea italiana que se encuentra organizado y perfeccionado los aviadores peruanos y para la Misión así mismo italiana que está instruyendo las fuerzas de policía peruanas. Considera el presidente que no podía hacerse mejor elección para que el Perú pudiera dar la máxima eficiencia a dos elementos indispensables para la potencia y la paz de la Nación.

Hablando después del aumento de las fuerzas armadas y de la potencia bélica del Perú, el presidente ha dicho: «ha sido siempre deseo dominante de la política de mi Gobierno, el mantenimiento de la paz, pero una política pacífica sin el apoyo de una fuerza respetable es síntoma de debilidad, síntoma de impotencia, y constituye una amenaza indirecta contra el equilibrio y la paz.» (Usi).

En Italia un automóvil cae en la canal de una fábrica

Milán, 28 (madrugada).—Cerca de Salò (lago de Garda) un automóvil cayó en un canal de una fábrica, pereciendo sus cuatro ocupantes. El auto fué descubierto casualmente por un guarda nocturno.

## ULTIMA HORA **Atentado contra un navío japonés en el río Sutchau**

Shanghai, 28 (madrugada).—Un navío que transportaba tropas japonesas fué hoy objeto de una agresión en el río Sutchau. Desde el puente de Hona, fueron arrojadas sobre el navío varias granadas de mano; una de ellas explotó matando a un soldado japonés. Del lado japonés se cree que el autor del atentado sea un chino. Las autoridades japonesas declaran en relación al incidente que la Policía de la concesión internacional no consigue evitar actos de esta índole. En los círculos políticos se supone que los japoneses aprovecharán esta ocasión para aumentar su influencia en la Policía internacional de Shanghai. (D. N. B.)

En Pekín los japoneses practican un registro en una escuela anglicana inglesa

Londres, 28 (madrugada).—La Agencia Renter informa de Pekín que soldados japoneses efectuaron un registro en una escuela anglicana británica. Penetraron en el domicilio del profesor chino, apoderándose de documentos particulares de éste, de deteniéndole. Se ignoran los motivos de esta detención. (D. N. B.)

## Una salvajada de los jóvenes del Frente Popular francés durante la misa de Nochebuena

Paris, 28 (madrugada).—«Le Petit Parisien» informa que jóvenes partidarios del Frente Popular penetraron durante la misa de media noche en la iglesia de Coldreux, cerca de Lyon y maltrataron a varios fieles. El sacerdote, que pidió a los vándalos abandonar la iglesia, fué agredido por estos a puñetazos. (D. N. B.)

El «Normandie» trae de Norteamérica para Francia 150 millones en lingotes de oro

Paris, 28 (madrugada).—El paquebote «Normandie» salió de Nueva York con 150 millones de francos en lingotes de oro. Los transportes de oro desde el 8 de noviembre por Estados Unidos con destino a Francia se elevan a 2.000 millones de francos. (D. N. B.)

## Más de 500 víctimas en Nueva York durante las fiestas de Navidad

Nueva York, 28.—Durante las fiestas de Navidad más de 500 personas encontraron la muerte, debido a accidentes automovilistas e incendios, causados en su mayor parte por los Árboles de Navidad.

Lea usted EL ALCAZAR

## Continúa la huelga en París

Paris, 27.—Las negociaciones entre los patronos y obreros se están llevando a cabo con probabilidades de éxito. Algunos establecimientos han sido abiertos.

## Los andorranos manifiestan su gratitud a Franco

Paris, 27.—Según el periódico «Le Jour», el resultado de las elecciones para el Consejo Nacional de la pequeña República de Andorra, compuesta de 24 miembros, la mitad de los cuales son reelegidos cada dos años, significa una derrota del Frente Popular y la expresión de gratitud de los andorranos hacia el General Franco por la ayuda que les ha prestado en circunstancias difíciles.

A este respecto, el periódico hace recordar la epidemia de hambre que se dejó sentir en esta pequeña República en otoño de 1935, cuando el Consejo General apeló a la ayuda

de ambas partes contendientes en España. Aunque Andorra limita con la España roja, esta última se negó a suministrarle ayuda, en tanto que el General Franco, con la autorización del Gobierno francés, envió a través del territorio francés, una gran cantidad de víveres, entre los que había 40.000 toneladas de harina, 70.000 kilos de alubias, 20.000 kilos de guisantes y lentejas y 25.000 kilos de conserva. Según el periódico, los electores de Andorra han recordado ahora con agradecimiento la actitud coral del General Franco.

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO NO PRONUNCIO ANOCHE SU ACOSTUMBRA-DA CHARLA

## 53.000 muertos chinos en los combates de Nankin

Inquietud entre los extranjeros en China por ciertas disposiciones japonesas

Estos tienden a impedir la perturbación de la paz

Shanghai, 27.—Han producido gran inquietud entre los extranjeros, las medidas dictadas por el Gobierno japonés para todo el territorio ocupado por sus tropas.

En estas medidas se tratan las penas, incluso la de muerte, contra las personas chinas o extranjeras, que intentasen perturbar la paz en la zona conquistada.

Estas medidas comprenderán también a todos los súbditos extranjeros, cuyas legaciones se encuentran bajo la custodia de las tropas japonesas. (Faro).

Los chinos tuvieron en los combates de Nankin 53.000 muertos

Shanghai, 27.—Los Chinos, al huir de Nankin, abandonaron gran cantidad de material de guerra y además dejaron en la ciudad y en los caminos que afluyen a ella, 53.000 muertos. Entre el material chino de que se han incautado los japoneses figuran 118 cañones pesados, 19 de campaña, gran número de ametralladoras, 79 camiones blindados, etc.

Los japoneses a las puertas de otra gran ciudad china

Tokio, 27.—La conquista de Tsuman, capital de Tangsun, ha sido anunciada oficialmente hoy por el parte Oficial del Cuartel General Imperial japonés.

El parte dice, que las tropas niponas están a las puertas de la ciudad, gran centro fabril y de más de medio millón de habitantes y rodeada de numerosas fortificaciones, esperando la orden de entrada. (Faro).

Estados Unidos exigirán al Japón una fuerte indemnización por la pérdida del «Panay»

Washington, 27.—El secretario de Estado, Mr. Hull, ha declarado que todavía el Gobierno americano no ha fijado la indemnización que exigirá al Japón por el bombardeo y hundimiento de la cañonera «Panay» aunque desde luego será muy cuantiosa.

## El rey de los belgas, llega al país austriaco

Vienna, 27.—El rey de los belgas ha llegado a Sighel Tirol en donde se dedicará al esport de invierno. La villa ha sido destinada para el rey y su séquito.

El rey de Bélgica, viaja de rigoroso incógnito, bajo el título de Conde de Flandes. (Stéfani).

Numerosos soldados invitados por la población donostiarra en los días de Navidad

San Sebastián, 27.—Durante el día de ayer y hoy, numerosos soldados acudieron a comer y cenar a casas particulares, hoteles y clubs, en vitajos por personas de la ciudad, para que no se hallasen sin hogar en los días clásicos de las fiestas familiares. Fueron muy atendidos.

Gran representación del retablo de Navidad en San Sebastián

San Sebastián, 27.—La subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda, prepara una gran representación del retablo Navidad.

Pepe Campúa en Tolosa

Tolosa, 27.—Esta tarde en el salón del Ayuntamiento de Tolosa se ha inaugurado la exposición de fotografías de Pepe Campúa, llevada a cabo por la Subdelegación de Estado para Prensa y Propaganda. Asistió al acto inaugural el comandante militar, alcalde concejales, y jefe y secretario locales de F. E. T. de las Jons, jefe de la Guardia Civil y de la Policía Urbana y el representante de Prensa y Propaganda del Estado. Las autoridades elogiaron la exposición y acto seguido se dió entrada al público que acudió en masa.

En Moscú son fusiladas catorce personas

Moscú, 27.—La Prensa soviética dice que en las últimas 48 horas, han sido detenidas 14 personas, bajo la acusación de actividades antirevolucionarias.

Todos los detenidos han sido condenados a muerte y pasados por las armas unas horas después. (Faro).

## El presidente del Gobierno rumano presenta su dimisión

El rey Carol regresa a Bucarest

Bucarest, 27.—El rey Carol, ha interrumpido su temporada de invierno, regresando inesperadamente a Bucarest.

Este repentino regreso se cree se deba a que comenzarán las evacuaciones de consultas con motivo de la formación del nuevo gobierno.

Tituluku, ha presentado la dimisión al rey a los pocos minutos de este regresar. (Stéfani).

La composición del Parlamento rumano

Bucarest, 27.—La Comisión electoral ha decidido repartir los puestos de la Cámara en proporción con el porcentaje obtenido por los diversos partidos.

Los partidos que no han llegado al 10 por 100, han sido declarados excluidos del parlamento.

Así de los 387 puestos que tiene la Cámara, 150 o 154 le correspondieron al Partido Gubernamental Liberal, 86 al Partido Nacional Campesino, 66 el de «Todo por la Patria», el Nacional Cristiano, 38, el Partido Húngaro, 18 el Liberal Jorge B. andiano, 17, y 9 el Partido Junta.

Como el Gobierno no tendrá, según este reparto, el número necesario para la mayoría de votos, se cree se pondrá de acuerdo con otros partidos, que le dará entrada, en el número proporcional, en el nuevo ministerio. (Faro).

Una declaración del diputado Duglos en la asamblea comunista de París

Paris, 28 (madrugada).—Con ocasión de la asamblea anual del partido comunista, el diputado Duglos, vicepresidente de la Cámara, declaró ayer en relación a las tendencias de fusión entre socialistas y comunistas que la constitución de un partido unitario será considerada por ambos lados como medida efectiva para la aplicación integral del programa del Frente Popular. Duglos, dijo que los comunistas nunca retrocederán ante nada en esta lucha por la unión. (D. N. B.)

## Se convoca a nuevos cursos de alféreces y sargentos provisionales de Infantería

### Creación de un Comité sindical algodónero

Burgos, 27.—El «Boletín del Estado» del domingo publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden creando para la ordenación de modo integral de la importación, exportación y transformación del algodón, tanto nacional como importado, bien en rama o en forma de hilado, el Comité sindical de la ordenación, que mientras subsistan las actuales circunstancias ejercerá dicha función bajo la dirección del Estado.

Orden fusionando en un solo centro de Agricultura del Estado los dos centros hoy existentes en Córdoba, con la denominación de Instrucción experimental agrícola de Córdoba e Instrucción pecuaria regional de Córdoba, bajo la inspección de un ingeniero.

La instalación del nuevo centro se hará en la finca denominada «Alameda del Obispo de Arrazacilla», donde hasta ahora estuvo instalada la de Instrucción pecuaria regional de Córdoba.

El cupo para la campaña remolachera

Orden disponiendo que el cupo de 183.480 toneladas de remolacha azucarera, que para atender a las necesidades de abastecimiento de azúcar de nuestras posiciones africanas y de la zona del protectorado español en Marruecos debe contratarse en la campaña de producción de 1938 al '39, a repartir entre las distintas fábricas azucareras que utilizan dicha materia conforme a lo dispuesto en la Ley de 23 de Noviembre de 1935.

Orden de Industria y Comercio nombrando jefes de las tres jefaturas superiores de Minas, recién mente creadas, a los señores siguientes:

Jefatura del Norte, don Eugenio Caeto y Ruiz Díaz; Jefatura del Centro, don Manuel Mazarrasa y Quintanilla; Jefatura del Sur, don Agustín María Beltrán de Lic.

Información sobre el régimen azucarero

Orden de la Comisión de Agricultura abriendo información sobre el mantenimiento o reforma del régimen legal vigente para regular la producción agro-fabril azucarera.

Los equipos técnicos de urgencia, considerados como combatientes

El Boletín del día 27 publica entre otras, las disposiciones siguientes: Orden del Gobierno general disponiendo que los equipos técnicos de urgencia creados para el restablecimiento de la vida nacional sean considerados como combatientes.

Orden de la Secretaría de Guerra disponiendo que los coroneles habilitados como generales de brigada, con mando de división, y generales de brigada con mando de Cuerpo de Ejército, y los de división con el de Ejército, disfruten en concepto de asignación por gastos de representación los que en el último presupuesto del Ministerio de la Guerra se establecen para los generales de brigada en servicio activo; generales de división, mando de división orgánica, o inspectores del Ejército, respectivamente, debiendo percibirlos a partir del mes actual.

Orden contentando las instrucciones para el percibo de sueldos por el personal del Ejército.

Cursos de alféreces y sargentos provisionales

Orden de la Jefatura de Instrucción y Recuperación convocando para un curso de alféreces provisionales de Infantería en las Academias de Granada, Avila y Riffen, que comenzarán el 20 de Enero.

Orden de la misma Jefatura para iniciar el día 20 de Enero otro curso para la formación de sargentos provisionales en cada una de las Academias de San Roque y Jerez. (Faro)